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Е ТАК давно бюро К
К р а с н о я р с к о г о 
местного (город-
ского) отделения 
КПРФ за неодно-

кратные грубые нарушения 
Программы и Устава КПРФ ис-
ключило из членов партии В.Г. 
Юрчика, бывшего первого се-
кретаря Красноярского край-
кома КПРФ. 

Не успели члены бюро вый-
ти из зала заседаний, как на сай-
тах его сторонников появились 
сообщения. А уж на следующий 
день все местные средства ин-
формации трубили об этом. Ка-
залось, небо не упало на землю, 
и Енисей не потёк вспять. Зачем 
шуметь? Вообще-то решение о 
членстве гражданина в полити-
ческой партии есть её внутрен-
нее дело. И все политические 
партии в качестве крайней меры 
наказания практикуют исключе-
ние злостных нарушителей про-
граммных и уставных норм. Но 
раз решение об исключении В. Г. 
Юрчика имеет такой обществен-
ный резонанс, попробуем объ-
яснить как насущную необходи-
мость, так и вынужденность при-
нятия его. 

Можно было бы сослаться на 
слова И. В. Сталина, сказанные 
им на XV съезде ВКП(б) в 1927 
году и на этом закончить объяс-
нение. Тогда он говорил: «Но раз-
ве  мы хотим иметь в партии дво-
рян, пользующихся привилеги-
ями, и крестьян, лишённых этих 
привилегий?  … почему мы ис-
ключили Троцкого и Зиновьева 
из партии?  Потому, что мы не хо-
тим иметь в партии дворян. По-
тому, что закон у нас в партии 
один, и все члены партии равны 
в своих правах».

Бюро и пленум краевого ко-
митета КПРФ, Президиум ЦКРК 
КПРФ неоднократно обраща-
ли внимание В.Г. Юрчика на не-
допустимость невыполнения ре-
шений вышестоящих партийных 
органов, попыток создания дво-
ецентрия, групповщины и фрак-
ционности в краевом отделении. 
При этом они руководствовались 
требованиями ХIII съезда КПРФ 
решительно бороться с прояв-
лениями фракционности и груп-
повщины в партии. В пункте 18 
постановления съезда по Поли-
тическому отчёту ЦК записано: 
«Строго спрашивать с нарушите-

лей дисциплины, независимо от  
занимаемой должности. Регио-
нальным отделениям обеспечить 
строгое соблюение Программы 
и Устава КПРФ». Из всех предъ-
являемых В. Г. Юрчику обвине-
ний очень серьёзные обвине-
ния – в попытке создания фрак-
ционности и групповщины. Ибо в 
разделе 5 Программы КПРФ ут-
верждается: «Всякое проявле-
ние фракционности и групповщи-
ны несовместимо с пребыванием 
в партии», а пункт 5 Устава КПРФ 
запрещает создание фракций. 

У КПСС, идейной предтечи 
КПРФ, в 20 – 30-е годы прошло-
го столетия был накоплен зна-
чительный опыт борьбы с фрак-
ционностью, который наиболее 
полно обобщён и проанализи-
рован в работах И. В. Сталина. 
Но его работы после XXII съез-
да КПСС были изъяты при изуче-
нии  курса общественно-полити-
ческих наук. 

Поэтому воспользуемся мате-
риалами доклада председателя 
ЦКРК КПРФ В. С. Никитина на VII 
пленуме ЦКРК, в котором он при-
вёл данное В. И. Лениным чёткое 
определение фракции: «Фрак-
ция – это группа с особой плат-
формой, отличной от Програм-
мы партии, и стремлением зам-
кнуться, создать свою группо-
вую дисциплину для навязывания 
партии своей воли». А также  из-
ложил  сформулированные И. В. 
Сталиным в статье «Троцкизм и 
ленинизм» отличительные осо-

бенности фракционеров. Вот ос-
новные из них: отсутствие насто-
ящей партийности и нежелание 
связывать себя нормами Про-
граммы и Устава партии; склон-
ность к «левой» революционной 
фразе при упорном стремлении 
к союзу с крайне правыми сила-
ми; игнорирование коренных ин-
тересов русского народа, а также 
стремление породить у коммуни-
стов недоверие к руководителям 
партии и избавиться от стойких 
коммунистов.

И. В. Сталин не случайно зао-
стрил внимание коммунистов не 
на определении фракции в це-
лом, а на признаках фракцион-
ности отдельных членов партии. 
Ведь фракционеры до тех пор, 
пока не сколотят большинство в 
руководящих органах партии и 
отдельных её организациях, бу-
дут тщательно скрывать нали-
чие у них своей особой платфор-
мы, отличной от Программы пар-
тии. А вот вносить под лозунгом 
права на свободу критики раз-
брод и шатание вплоть до рас-
кола идейного и организацион-
ного единства партийных рядов 
намного безопаснее. Как прави-
ло, для этого они объединяются 
в неформальные группы, кото-
рые затем порождают такое яв-
ление, как групповшинна. Наи-
более чёткое определение груп-
пы первым дал английский фило-
соф Т. Гоббс, как «…известного 
числа людей, объединённых об-
щим интересом или общим де-
лом». Этим определением мы и 
будем пользоваться для обосно-
вания элементов групповщины в 
действиях В. Г. Юрчика и его сто-
ронников.

Теперь, дорогой читатель, 
после того как ты познакомил-
ся с азами учения марксизма-
ленинизма о фракциях, пригла-
шаю последовать мудрому со-
вету Б. Спинозы и, «не плача, не 
смеясь, но понимая», поразмыш-
лять над перечнем прегрешений 
В. Г. Юрчика со товарищи и само-
му сделать вывод: присутствуют 
ли в них признаки или элементы 
фракционности и групповщины. 

Так, членом КПРФ В. Г. Юр-
чиком ещё в бытность его на по-
сту первого секретаря Краснояр-
ского краевого комитета КПРФ 
наблюдались случаи нарушения 
Устава КПРФ,  проявившиеся в 
ревизии решений второго этапа 

IX (внеочередного) съезда КПРФ, 
в активном участии в семигин-
ской диверсии против КПРФ. Тог-
да же участвовавших, вопреки 
рекомендациям ЦК, весной 2004 
года в семигинских мероприяти-
ях А. В. Селезнёва и О. З. Дем-
ченко он рекомендовал в состав 
бюро крайкома, а В. И. Остров-
скую – в состав ЦКРК КПРФ. 

В 2008 году В. Г. Юрчик, за-
ранее зная, что мандат депутата 
Заксобрания от КПРФ перейдёт 
другой партии, покинул пост ру-
ководителя фракции КПРФ в За-
конодательном собрании края и 
пошёл в депутаты Госдумы. По 
рекомендации ЦК КПРФ В. Г. Юр-
чик перед XIII съездом КПРФ ос-
вободил пост первого секретаря 
крайкома партии. Но рекоменда-
цию сосредоточиться на работе 
в Государственной думе не вы-
полнил, а вместе с группой сво-
их сторонников он, вопреки нор-
мам Устава КПРФ, начал проти-
вопоставлять себя руководящим 
и контрольным органам регио-
нального отделения, пытаясь пу-
тём личных встреч и направле-
нием писем расширить круг сво-
их сторонников. Противостоя-
ние резко обострилось после 
публикации в «Красноярской га-
зете»  от 24 марта 2009 года ста-
тьи «История предательства», к 
которой крайком КПРФ не имел 
никакого отношения. Бюро край-
кома  обсудило и одобрило за-
ключение комиссии по проверке 
фактов в вышеупомянутой статье 
и посчитало необходимым пре-
кратить дальнейшее обсуждение 
по этому вопросу, а виновных в 
нарушении привлекать к стро-
гой партийной ответственности, 
вплоть до исключения из партии. 
Несмотря на это, В. Г. Юрчик на-
правил письма первым секрета-
рям райкомов и членам крайко-
ма с требованием обсудить их в 
партийных отделениях. В ответ 
на это бюро крайкома предупре-
дило члена КПРФ В. Г. Юрчика о 
недопущении действий по невы-
полнению партийных решений, а 
в случае продолжения подобных 
действий он будет привлечён к 
более строгой партийной ответ-
ственности. Это решение одо-
брили коммунисты первичного 
отделения, в котором он состо-
ял на учёте, и IV пленум крайкома 
КПРФ. Однако В. Г. Юрчик долж-
ных выводов не сделал. 

Поэтому 28 октября 2009 года 
Президиум ЦКРК КПРФ на сво-
ём заседании рассмотрел во-
прос «О противодействии по-
пыткам создать двоецентрие 
в Красноярском краевом от-
делении КПРФ», указал «члену 
КПРФ В. Г. Юрчику на недопусти-
мость действий по формирова-
нию двоецентрия как основы для 
развития групповщины и фрак-
ционности в краевом отделении 
КПРФ» и предложил «Краснояр-
скому краевому комитету КПРФ 
привлечь В. Г. Юрчика к партий-
ной ответственности за наруше-
ние партийной дисциплины, Про-
граммы и Устава КПРФ». 

Вместо того чтобы поставить 
в известность первичные партий-
ные отделения о постановлении 
Президиума ЦК КПРФ, вскоре 
(13 ноября 2009 года) он снялся 
с учёта в Советском местном от-
делении КПРФ (г. Красноярск) и 
почти в течение трёх месяцев ни-
где не становился на партийный 
учёт. Встав на учёт в Октябрьском 
местном отделении (г. Красно-
ярск), он также не сообщил о по-
становлении Президиума ЦКРК 

КПРФ. 17 июня 2010 года на уч-
редительной конференции Крас-
ноярского местного (городского) 
отделения КПРФ В.Г. Юрчик в на-
рушение пункта 2.4 Устава КПРФ, 
используя сохранившийся у ча-
сти делегатов свой авторитет, 
попытался, выдвигая заведомо 
ложные доводы, воспрепятство-
вать выполнению постановления 
пленума Красноярского крайко-
ма КПРФ от 8 апреля 2010 года. 
Кроме того, он собрал вокруг 
себя группу делегатов, которые, 
поддерживая его, пытались со-
рвать проведение конференции. 
Особую активность проявляли А. 
В. Селезнёв, О. З. Демченко и И. 
В. Цуканова.

18 июня 2010 года, не явля-
ясь членом какого-либо партий-
ного органа, В. Г. Юрчик без со-
гласования с руководством край-
кома, как этого требовало по-

Крепить единство партии
становление бюро крайкома от 
6 февраля 2009 года, с группой 
своих сторонников, а именно: А. 
В. Селезнёвым, О. З. Демченко 
и В. И. Островской – принял уча-
стие  в работе отчётно-выборной 
конференции Канского местно-
го (городского) отделения КПРФ. 
Затем под предлогом встре-
чи с избирателями собрал актив 
Центрального отделения КПРФ 
(г. Красноярск), где упорно про-
талкивал мысли о нелегитимно-
сти учредительной конференции 
Красноярского местного (город-
ского) отделения и бессмыслен-
ности создания горкома. 

Не по-партийному и не по-
товарищески В. Г. Юрчик отно-
сится к нынешнему первому се-
кретарю крайкома КПРФ П. П. 
Медведеву, что проявилось в об-
ращении В. Г. Юрчика  в след-
ственный комитет при  прокура-
торе РФ по Красноярскому краю, 
в котором ставится под сомне-
ние справедливость судебного 
решения, признавшего несоот-
ветствующими сведения о П. П. 
Медведеве. 19 июля 2010 года 
краевой суд согласился с реше-

нием суда первой инстанции по 
этому делу. 

В деятельности В. Г. Юрчика и 
ранее доминировали недостат-
ки, противоречащие положени-
ям Программы и Устава КПРФ, 
такие как авторитаризм, келей-
щина, нетерпимость к критике, 
расстановка кадров по принци-
пу личной преданности, отсут-
ствие должного контроля за рас-
ходованием партийных средств. 
Из-за несогласия с методами ра-
боты В. Г. Юрчика, его постоян-
ного противостояния линии ЦК 
вынуждены были уйти из партий-
ного актива принципиальные и  
инициативные коммунисты, та-
кие как С. Н. Маслов, Н. М. Смык, 
Н. И. Евлампиев, В. С. Бедарев, 
Н. Ф. Трудниченко, да и пишу-
щий эти строки. Их деятельность 
в «Русском обществе», направ-
ленную на выполнение резолю-

 Н

Фракционность и групповщина. Что это?

ции Х съезда КПРФ «Коммунисты 
и русский вопрос» и постановле-
ния IX совместного Пленума ЦК и 
ЦКРК КПРФ «О задачах партии по 
защите русской культуры как ос-
новы духовного единства много-
национальной России» и позво-
ляющую вносить элементы со-
циалистического сознания в умы 
молодёжи он называет антиком-
мунистической.

Интересно, а как он оцени-
вает действия В. И. Островской, 
А. В. Селезнёва, О. З. Демчен-
ко, В. В. Бибиковой, организо-
вавших перед зданием крайкома 
пикет в его защиту, на который, 
несмотря на многократные при-
зывы, почему-то от имени край-
кома, по радио, пришло лишь 
тридцать с небольшим человек, 
а ведь организаторы грозились 
собрать не менее полутысячи че-
ловек, да и со всех районов при-
везти сторонников. Тем не ме-
нее В. Г. Юрчик и после этого фи-
аско обещает вывести на улицу 
тысячу человек и гордится, что в 
его защиту выступает даже «Еди-
ная Россия». Не странно ли это? 
А ведь в Уставе КПРФ чётко про-
писаны действия коммунистов, 
если они не согласны с решени-
ем партийных органов. Очевид-
но, В. Г. Юрчику со товарищи ав-
торитет партии не дорог.

Дорогой читатель! Задумаем-
ся и сравним сталинскую харак-
теристику фракционности и при-
ведённые примеры из деятель-
ности В. Г. Юрчика со товари-
щи. Не правда ли, стопроцентная 
схожесть?

Вспомни определения группы  
по Гоббсу и сравни деятельность 
на основе общих интересов, на-
чиная с 2004 года, В. Г. Юрчика, 
А. В. Селезнёва, О. З. Демченко,  
В. И. Островской.

В условиях резкого обостре-
ния социально-экономической 
обстановки в стране, усиления 
репрессивных действий властей 
на оппозицию, и прежде всего 
КПРФ, мы, коммунисты, должны 
сплотиться вокруг Центрального 
Комитета и выполнять завет В. И. 
Ленина беречь единство партии 
как зеницу ока. В этом залог на-
шей победы.

Иван БОРТНИКОВ, 
председатель контрольно-

ревизионной комиссии Крас-
ноярского местного (город-

ского) отделения КПРФ.

Мы должны беречь единство партии
как зеницу ока.
В этом залог нашей победы

КРАСНОЯРСКЕ с 
рабочим визитом 
побывал член Пре-
зидиума ЦК КПРФ, 
депутат фракции 

КПРФ Государственной думы 
Петр Васильевич РОМА-
НОВ. Он встретился с акти-
вом Красноярской городской 
партийной организации, рас-
сказал о социально-эконо-
мической обстановке в стра-
не, положении  партии, о ра-
боте фракции КПРФ Государ-
ственной думы:

– Значительная часть рабо-
ты в региональных отделени-
ях партии связана с проведени-
ем местных муниципальных вы-
боров: в октябре они пройдут в 
шести субъектах Российской 
Федерации. Подготовка ведет-
ся на разных направлениях, на 
отдельных я и остановлюсь.

Вы обратили внимание на то,
что серия прошедших выборов в 
Законодательные собрания, вы-
боры глав администраций при-
водят к тому, что народ, крайне 
неудовлетворённый линией, ко-
торую проводит партия власти 

вместе со своим руководством, 
все больше и больше склоняют-
ся к людям, которые пропаган-
дируют левые взгляды и идеи.

Все больше людей утвержда-
ются во мнении: советский пери-
од был не таким плохим, как его 
пытаются представить совре-
менные буржуазные СМИ. 

На наших глазах выросло по-
коление, которое не жило при 
Советской власти. Это люди, не 
знающие, что такое бесплатное 
образование и медицинское об-
служивание, что такое льготная 
путёвка по символичной стои-
мости. И когда ВЦИОМ сделал 
опрос общественного мнения 
среди поколения, родившего-
ся в девяностые годы, выясни-
лось, что 60 % опрошенных хоро-
шо отзываются о жизни в СССР. 
То есть люди не жили при этом 
строе, а приветствуют его.

Единороссы крайне обеспо-
коены сложившейся ситуацией. 
Грызлов, после того как в Кремле 
им еще раз напомнили, что они – 
правящая партия и надо вести 
дела так, чтобы завоёвывать ав-
торитет у народа, в кругу сво-

их однопартийцев озабоченно 
сказал, что надо быть готовыми 
к тому, что на очередных выбо-
рах в Думу «Единая Россия» мо-
жет потерять от 80 до 100 ман-
датов. И партия потеряет парла-
ментское большинство.Поэтому, 
подчеркнул лидер единороссов, 
в короткий промежуток време-
ни надо подумать, как выстро-
ить отношения с теми, кому уй-
дут эти мандаты. Кому они мо-
гут уйти? Грызлов убежден, что 
к ЛДПР.

Действительно, есть такая 
возможность. Жириновцы повто-
ряют наши лозунги резче, чем 
мы. Но по опыту общения в ре-
гионах могу предположить, что 
вряд ли ЛДПР эти мандаты по-
лучит. 

Грызлов признается, что не 
прочь, если эти мандаты в са-
мом деле перейдут жиринов-
цам. Но тогда за каждое голосо-
вание этой партии надо платить. 
Готовы мы к этому? Наверное, не 
готовы. Если эти голоса уйдут к 
«Справедливой России», то надо 
быть готовыми к тому, что за 3 – 
4 года «Единая Россия» исчезнет 

с политической арены.
Если же эти голоса уйдут к 

коммунистам, ситуация станет 
непредсказуемой, и нам надо 
бороться за то, чтобы эти голоса 
никому не уходили. 

Вот почему власть серьёзно 
обеспокоена успехами КПРФ на 
выборах. Предпринимаются все 
меры по дискредитации людей, 
которые пришли к власти от на-
шей партии.

Вы слышали нашумевшую 
историю с мэром города Иркут-
ска: нормальный человек, мо-
жет, без достаточного опыта. Его 
пригласили в Москву, положи-
ли на стол кредитные обязатель-
ства и предложили сделать вы-
бор: или ты становишься членом 
«Единой России», или придется 
платить 700 миллионов. Как его 
ни ломали, сломать не смогли. 

Из этого следует, что важней-
шей задачей партийных органи-
заций остается организация и 
проведение выборов. 

Наша партия в современной Россиир р

КПРФ усиливает влияние
Встреча Петра Романова с партийным активом

(Окончание 
на 3-й странице)

В бюро 
крайкома 

КПРФ
В минувший четверг 

прошло заседание бюро 
крайкома партии.

Бюро рассмотрело об-
ращение коммунистов пер-
вичного отделения № 4 Ок-
тябрьского района Красно-
ярска в связи с постановле-
нием бюро Красноярского 
городского комитета КПРФ 
от 22 июля 2010 года «О не-
однократных нарушениях 
норм Программы и Устава 
КПРФ В. Г. Юрчиком». 

Бюро крайкома остави-
ло в силе постановление 
бюро Красноярского го-
родского комитета партии 
об исключении В. Г. Юрчи-
ка из рядов КПРФ за неод-
нократные нарушения норм 
Программы и Устава КПРФ.

***
Рассмотрен вопрос об 

акции протеста группы чле-
нов КПРФ, которая прошла 
29 июля у здания, где раз-
мещен крайком КПРФ. Сво-
ей акцией ее участники вы-
разили несогласие с ре-
шением об исключении В. 
Г. Юрчика из рядов КПРФ. 
Бюро крайкома КПРФ осу-
дило неуставные действия 
участников акции проте-
ста, которые наносят се-
рьёзный ущерб делу пар-
тии.

***
Рассмотрен вопрос «О 

совершенствовании мо-
нументальной пропаганды 
идей и достижений соци-
алистического строитель-
ства за годы Советской 
власти в Красноярском 
крае».

***
В связи с трагически-

ми событиями – стихийны-
ми бедствиями, вызванны-
ми пожарами в Европей-
ской части России, – при-
нято постановление «О 
мобилизации коммунистов 
края для оказания помощи 
гражданам России, оказав-
шимся в зоне стихийного 
бедствия».

***
Рассмотрены некоторые 

другие вопросы внутрипар-
тийной жизни.

Продолжение темы –  на 
второй странице.

 В

Слово Геннадия Зюганова

Масштабы бедствия свидетельствуют 
о развале государственного управления

(Окончание 
на 2-й странице)

Председатель ЦК КПРФ ин-
формировал избирателей о 
мерах, принимаемых Ком-
партией по оказанию помощи 
гражданам, пострадавшим от 
пожаров.

– Принято решение, что каж-
дый коммунист и комсомолец пе-
речислят в фонд помощи по 100 
рублей. Кроме того, депутаты 
всех уровней от КПРФ перечислят 
в этот фонд свой дневной зарабо-
ток. Эта сумма различна у депу-
татов федеральных и региональ-
ных парламентов, но это весьма 
существенная сумма.   Мы обра-
щаемся также ко всем нашим из-
бирателям, к тем, кто голосовал 
за наших кандидатов в депута-
ты всех уровней, откликнуться на 
эту беду и по мере сил и возмож-
ностей помочь деньгами, веща-
ми, продуктами людям, потеряв-
шим все свое имущество и жилье 
от пожаров. Особенно надо отме-
тить активные действия ряда ре-
гиональных отделений, которые 
оказывают помощь как в туше-
нии пожаров, так и пострадавше-
му населению.  Активно идет сбор 
вещей и средств для пострадав-
ших во Владимирском, Воронеж-
ском, Рязанском Московском об-
ластных отделениях. В Республи-
ке Марий Эл из числа партийных 
активистов создано два противо-
пожарных отряда, которые помог-
ли спасти от уничтожения огнем 
две деревни в Килемарском рай-
оне республики. Откликнулись 
на беду многие региональные от-
деления, находящиеся вне зоны 
бедствия.

Так, из числа молодых комму-
нистов Северной Осетии созда-
ются мобильные группы, которые 
направляются в пострадавшие 
регионы. В час беды, который по-
стиг многие регионы центральной 
России, коммунисты вновь пока-
зывают: мы – вместе с народом, 

Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции Компартии в Государственной думе Генна-
дий  Зюганов совершил рабочую поездку по Тульской и Орловской областям, на встречах с из-
бирателями дал оценку действиям президента Медведева, премьер-министра Путина в сло-
жившейся трагической ситуации в связи с засухой и разрастанием в европейской части Рос-
сии лесных пожаров, а также изложил требования КПРФ к исполнительной власти.

потому что КПРФ – это партия на-
рода.

Политика Путина 
и «Единой России» 

привела к новой беде

О политических причинах, ко-
торые привели к столь масштаб-
ным последствиям от стихийного 
бедствия. ЦК КПРФ, наша фрак-
ция в Госдуме неоднократно ста-
вили вопросы о бедственном по-
ложении в сельском и лесном хо-
зяйствах. Ничтожное финанси-
рование этих огромных отраслей 
привело к полному упадку всей 
инфраструктуры, обеспечиваю-
щей жизнедеятельность лесов 
и полей. Еще в 2006 и 2007 гг. на 
встречах с президентом, тогда 
Путин им был, постоянно отмечал: 
что вы делаете с лесным хозяй-
ством?  Государственная структу-
ра по лесам формировалась 200 
лет. А вы бросили леса на произ-
вол судьбы, вы перестали за ними 
ухаживать. У нас ни одна лесопо-
садка, ни один лес не были опа-
ханы накануне таких возможных 
пожаров, противопожарные про-
секи – заросли, водоемы – за-
сыпаны. По сути дела, все лес-
ное противопожарное хозяйство 
уничтожено. И окончательно до-
бил отрасль и создал предпосыл-
ки для нынешнего широкомас-
штабного бедствия новый Лесной 
кодекс, который протащила через 
Думу «Единая Россия» и подпи-
сал Путин, несмотря на наши про-
тесты и массовые акции, которые 
проводила партия по всей стране.  

На осенней сессии Госдумы 
мы вновь внесем свои поправки 
в Лесной кодекс и будем наста-
ивать на восстановлении феде-
рального лесного ведомства. Или 
будет принято решение о восста-
новлении Федерального управле-

ния лесным хозяйством, или зав-
тра мы полностью лишимся ле-
сов, а тысячи населенных пунктов 
будут гореть. Это просто стыдо-
ба смотреть, как в пожарном по-
рядке решают эту проблему вла-
сти.

Сначала разогнали лесное ми-
нистерство и соответствующие 
ведомства, а теперь разводят ру-
ками и не знают, что делать. МЧС 
охраной леса от пожаров не зани-
мается. Все переложили на пле-
чи некоммерческих организаций 
(зачастую фиктивных), которые 
в принципе не в состоянии зани-
маться этим делом. Ликвидиро-
вали все полноценные сельские 
противопожарные службы. Рань-
ше в каждой центральной усадь-
бе была пожарная команда. За 
семь лет семь раз передавали 
пожарников налево, направо, в 
центр, на места, потом в ведом-
ство Шойгу. И теперь нет ни од-
ной нормальной пожарной ко-
манды ни в одной центральной 
усадьбе. Якобы сосредоточили 
всё в районе. Не хотели даже за-
думаться над временным факто-
ром. Пока 30 км по сельской до-
роге доедешь к очагу возгорания 
– все сгорит к чертовой матери! 
Вспомните: у всех леспромхозов 
были лучшие поселки. Поселки по 
добыче торфа – это были идеаль-
ные поселки. Теперь все разоре-
но, и вместо системной работы 
перед телекамерами только под-
писывают поручения и откупают-
ся обещаниями денег. 

Просто горько было смотреть 
на ТВ этот трагицирк, который 
нам продемонстрировали пре-
мьер и президент. Путин под те-
лекамеры просит у президента 
согласия, чтобы военные приня-
ли участие в тушении пожаров. И 
это делается спустя 40 суток, ког-
да температура поднялась за 30 

градусов и полыхают огненные 
смерчи по центру России. Все 
эти меры исполнительная власть 
должна была проработать, край-
ний срок – еще в мае, опреде-
лить порядок взаимодействия, 
создать резервы. А то теперь 
оказывается, что нет топлива для 
противопожарной авиации. Где 
разрекламированные новые са-
молеты? Почему не востребова-
ны научные разработки мирово-
го уровня по технологиям туше-
ния лесных пожаров? У прави-
тельства «Единой России» нет ни 
стратегии, ни продуманной так-
тики, нет элементарной работы 
в этом напаравлении. До послед-
него времени министр Шойгу хо-
дил командиром в своей фураж-
ке и не слезал с экранов ТВ.

Теперь где ваш Шойгу, когда 
у вас горят целые поселки?  Пы-
таются свалить все проблемы на 
местные власти. Но после вашей 
административной реформы что 
могут муниципалитеты?  Позво-
нить наверх и сообщить о беде? 
Люди горько шутят: раньше в 
стране был один пожарник, а те-
перь с телеэкранов не слезают 
два – президент и премьер.
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Фракция КПРФ Законодательного собрания. Итоги парламентского сезона

– Пётр Петрович, позади 
большая часть срока, на кото-
рый избраны депутаты. Каким 
он был для  народных избран-
ников от краевой партийной 
организации? 

– Да, это были годы напряжен-
ной работы депутатов, прошед-
ших по списку коммунистов и по 
одномандатным округам. Все-
го нас было избрано семь чело-
век. Конечно, этого далеко недо-
статочно  для  принятия решений, 
но работаем и делаем все в ин-
тересах избирателей.  Время не 
из легких. Кризис коснулся всех 
сторон жизни красноярцев, как, 
впрочем, и всей России. Поэто-
му и деятельность фракции ком-
мунистов была сосредоточена на 
этой проблематике. 

Так, по инициативе депута-
та-коммуниста В. Н. Севастьяно-
ва было инициировано рассмо-
трение на сессии Законодатель-
ного собрания отчета правитель-
ства края о реализации мер по 
поддержке  рынка труда, отрас-
лей экономики края, социаль-
ному обеспечению населения и 
других мер социальной политики 
в условиях экономического и фи-
нансового кризиса. Причем во-
прос не только был  иницииро-
ван, но и был  изложен  деталь-
нейший перечень проблем, по 
которым должна быть представ-
лена  исчерпывающая информа-
ция. Фракция КПРФ вносила свои 
предложения в разрабатываемый 
правительством края план анти-
кризисных мероприятий. Часть их 
была учтена, авторство некото-
рых наших предложений присво-
или себе единороссы. Но такого 
комплексного, всестороннего до-
кумента, состоящего из разделов  
по защите интересов населения, 
экономии средств краевого бюд-
жета, защиты малого и среднего 
бизнеса, инициировании вопро-
сов на уровне правительства РФ, 
не представила и не могла пред-
ставить ни одна другая политиче-
ская партия. 

  Депутат фракции КПРФ В. В. 
Бибикова  настойчиво проводи-
ла работу по поддержке учите-
лей в сельской местности в части 
компенсации им затрат по опла-
те жилищно-коммунальных услуг. 
Наконец этот законопроект при-
нят на уровне правительства РФ 
–  и в этом есть заслуга коллеги 
по фракции.

  Вы, наверное, помните, что в 
это тяжелое время шла подготов-
ка к проведению пятого съезда 
депутатов Красноярского края.  
Мы считали, и думаю, что это со-
вершенно правильно, его прове-
дение нецелесообразным. Одно-
временно было предложено ко-
ординационному совету по его 
подготовке вернуться  к вопросу  
его проведения после того, как 
будут апробированы мероприя-
тия антикризисного плана прави-
тельства края, подтверждена их 
экономическая эффективность. 

Мы полагали, что к тому време-
ни проявятся конкретные задачи 
поддержки этих мероприятий со 
стороны представительных ор-
ганов муниципальных образова-
ний.  Предложение фракции не 
приняли. Тогда постановлением 
бюро краевого комитета КПРФ 
«Об участии депутатов-комму-
нистов в работе пятого съезда 
депутатов Красноярского края» 
была поставлена  задача: публич-
но довести до сведения губер-
натора и правительства края ин-
формацию о социально-эконо-
мическом положении, сложив-
шемся на территории региона. И 
одновременно, участвуя  в рабо-
те съезда, получить исчерпываю-
щую информацию о том, как бу-
дут решаться проблемы каждой 
территории  и какова эффектив-
ность мер, принимаемых  пра-
вительствами  РФ и края. В кра-
евом комитете КПРФ состоялась 
встреча делегатов съезда с де-
путатами-коммунистами Законо-
дательного собрания, перед ко-
торыми выступили депутаты В. 
Н. Севастьянов, В. И. Сергиенко, 
В. В. Бибикова.  Депутаты с мест 
ознакомились с позицией фрак-
ции КПРФ по проекту резолюции 
съезда и действовали соответ-
ственно с ней.  Это особо значи-
мые мероприятия и события ис-
текающего созыва.  Не могу не  
назвать и ещё один положитель-
ный пример. Несмотря на мало-
численность фракции, мы имеем 
самый высокий процент   депута-
тов, работающих на постоянной 
основе – 6 из 7, или 85,7%. А как у 
других фракций? Для сравнения: 
ЛДПР – 66,7, «Справедливая Рос-
сия» –  75, «ЕР» – 72,4%. Не могу 
не отметить и тот факт, что мы по-
теряли один депутатский мандат 
по известным обстоятельствам.

– Петр Петрович, к этому 
вопросу мы еще вернёмся в 
конце нашего разговора, по-
скольку он интересует многих. 
А сейчас хотелось бы узнать о 
направлениях, по которым ра-
ботала фракция.

– Сегодня уже можно сказать, 
что разработанная и утверждён-
ная организационная структура 
управления фракцией приносит  
свои плоды.  Она позволила де-
тально определить функциональ-
ные обязанности каждого депу-
тата-коммуниста, в целом си-
стематизировать работу, прово-
димую всеми депутатами. Это и 
участие депутатов в работе про-
фильных комитетов, выступле-
ния на их заседаниях, в том чис-
ле и от имени фракции; выступле-
ния депутатов по наиболее акту-
альным вопросам на сессиях. Но 
каждому выступлению предше-
ствует не только детальный ана-
лиз, обсуждение и выработка по-
зиции фракции, но и определяет-
ся, кто будет выступать от имени 
фракции, как голосовать по тому 
или иному вопросу повестки дня 
сессии. 

– И что, ни один депутат не 
имеет права проголосовать 
по-другому?

– Есть  вопросы, по которым 
депутатам предоставляется пра-
во свободного голосования. Но 
по принципиальным – только кон-
солидированное голосование, в 
зависимости от решения, приня-
того на заседании фракции. 

– Позволю себе задать  во-
прос, который волнует многих 
избирателей: почему комму-
нисты единогласно проголо-
совали за краевой  бюджет ны-
нешнего года. Что, он полно-
стью устроил коммунистов?

– Отвечая на этот вопрос, ска-
жу, что депутаты-коммунисты  
при  принятии бюджета края всег-
да занимают принципиальную 
позицию. Как правило, мы про-
водим экспертную оценку его па-
раметров.  Так  было и при рас-
смотрении Закона «О краевом 

бюджете на 2010 год и плановый 
период  2011 – 2012 годов». Де-
путаты нашей фракции внесли 
целый ряд поправок и предложе-
ний, касающихся  как общеотрас-
левых проблем, так и конкретных 
объектов.  Ни одна из этих попра-
вок в окончательный  вариант за-
кона о бюджете не вошла.  Но по 
итогам парламентских слушаний  
наши предложения и поправки 
были включены в постановление 
Законодательного собрания края 
в виде поручений правительству 
края для их решения в ходе    ис-
полнения бюджета.  Именно это 
нам и позволило поддержать его 
принятие. Но такой бюджет су-
щественно сужает возможно-
сти финансирования многих со-
циальных программ.  И всё-таки 
мы разделили ответственность 
с правительством за принятие 
непопулярных решений. Одно-
временно фракция КПРФ  обра-
тилась с письмом в адрес пред-
седателя правительства Эдха-
ма Акбулатова  с просьбой взять 
на особый контроль выполнение 
предложений фракции КПРФ. 

– Понятно. Остаётся отсле-
живать, как будет реализовы-
ваться постановление прави-
тельства. Но вернёмся к на-
правлениям депутатской дея-
тельности.  

Всё –  в интересах избирателя  
 – Должен сказать, что их до-

статочно много. Поэтому коротко 
остановлюсь на главных. Прежде 
всего, это участие в подготов-
ке законопроектов, постановле-
ний Законодательного собрания, 
обращений в различные инстан-
ции в интересах защиты  населе-
ния. К ним можно отнести вопро-
сы, связанные с принятием и по-
следующими корректировками 
бюджета края.   Я уже говорил, 
что фракцией КПРФ были подго-
товлены предложения в антикри-
зисные мероприятия правитель-
ства края. Вот лишь некоторые  
из них. О нормативах потребле-
ния электроэнергии для населе-
ния; об индексации расходов
бюджета на компенсацию удоро-
жания лекарственных препара-
тов для пенсионеров и малообе-
спеченных граждан; об  обеспе-
чении пенсионеров и малои-
мущих на основе формирования 

социальных магазинов и коопе-
рации с предприятиями  по про-
изводству, переработке продук-
ции через механизмы государ-
ственного и муниципального за-
каза.   

В части экономии средств 
бюджета также были предложены 
дельные мероприятия: установ-
ление нормативов потребления 
энергоресурсов для бюджетных 
организаций, приостановле-
ние приобретения для испол-
нения государственных функ-
ций автомобилей и дорогостоя-
щего оборудования и ряд других. 
Было предложено государствен-
ным  властям  края выйти в пра-
вительство РФ с вопросами, осо-
бенно значимыми для жителей 
края. Другое дело, что не всё, 
что предлагаем мы, принимает-
ся. Самая многочисленная фрак-
ция партии власти большинством 
голосов  проводит ту полити-
ку, которую считает нужной. По-
рой не в интересах избирателей. 
Следующее направление депу-
татской деятельности – это уча-
стие в подготовке и проведении 
публичных слушаний и «круглых 
столов».   Особое место занимает 
работа по противодействию при-
нятию законодательных и норма-
тивных актов, направленных на 
снижение жизненного уровня на-

селения и ущемление его прав.  
Всего лишь один пример. С нача-
ла января этого года должен был 
действовать измененный закон 
«О транспортном налоге». Пред-
лагалось увеличить ставки нало-
га на отдельные категории транс-
портных средств. В результате 
принципиальной позиции фрак-
ции КПРФ, других оппозицион-
ных фракций законопроект был 
снят с рассмотрения. 

Важной составляющей в рабо-
те фракции является публичность 
в деятельности  каждого депута-
та. У нас накоплен определён-
ный опыт публикаций в средствах 
массовой информации. С инте-
ресными аналитическими ста-
тьями и комментариями на стра-
ницах различных газет и сайтов 
информационных агентств вы-
ступают В. Н. Севастьянов, В. И. 
Сергиенко, В. В. Бибикова.  

Вот лишь некоторые направ-

ления работы депутатов. 
– Петр Петрович, Вы депу-

тат по одномандатному окру-
гу, в состав которого входит 
и наш Краснотуранский рай-
он. Не удержусь от упрёка в 
том, что в последнее время Вы 
очень редко бываете в районе. 
А ведь встречи с избирателями 
как форму работы, отчёта пе-
ред ними никто не упразднял.

 – К сожалению, это правда. 
Бываю редко. Но в Краснотуран-
ском районе есть мой помощ-
ник. По любым возникающим во-
просам, требующим вмешатель-
ства депутата Законодательно-
го собрания, можно обращаться 
к Сергиенко Ивану Афанасьеви-
чу. Кстати, он – депутат районно-
го Совета, и многие вопросы мо-
гут быть решены на месте, непо-
средственно при его участии. 

– Может быть, неприят-
но будет услышать, но сре-
ди некоторой части избирате-
лей складывается мнение, что 
большинство жизненно важ-
ных для района вопросов ре-
шает депутат Зырянов, пред-
ставитель единороссов. Кста-
ти, о его пробивной силе регу-
лярно печатается на страницах 
районной газеты. Вот он, де-
скать, решил вопрос финан-
сирования ремонта детского 

 В Законодательное собрание края избра-
ны семь депутатов-коммунистов, из которых 
сформирована фракция регионального от-
деления КПРФ. Руководит работой этого не-
большого коллектива первый секретарь кра-
евого комитета партии Петр Петрович Мед-
ведев. С ним мы и беседуем об итогах работы 
фракции коммунистов в недавно закончив-
шемся созыве.

сада в Краснотуранске, шко-
лы в Тубинске и т.д. и т.п. При-
знаюсь честно, очень хотелось 
бы, чтобы на его месте оказа-
лись коммунисты…

– Я уже говорил, что авторами 
некоторых инициатив, предложе-
ний, высказанных нашей фрак-
цией, странным образом оказы-
вались единороссы. Правда, че-
рез определённый промежуток 
времени.  Не вижу особой заслу-
ги депутата Зырянова в увели-
чении бюджетных средств для 
Краснотуранского района. Схе-
ма их выделения известна. Бюд-
жет района представляется рай-
онным управлением финансов в 
край. Здесь он рассматривает-
ся и утверждается. И если в нем 
заявлены объекты для ремон-
та или строительства, и они обо-
снованы, то для этих целей и вы-
деляются средства. В том случае, 
если они имеются в краевой каз-
не. Другое дело, что потом любой 
депутат может подать это  под 
определённым соусом. 

– Пётр Петрович, хотелось 
бы услышать Ваше мнение по 
поводу выстраивания вертика-
ли в работе депутатов различ-
ных уровней, о деятельности 
коммунистов фракции с глава-
ми и представительными ор-
ганами местного самоуправ-
ления, о работе по поддержке 
малого и среднего бизнеса, о 
позиции коммунистов-депута-
тов в отношении дальнейшего 
развития в области сельского 
хозяйства…

– Действительно, вопросы 
очень актуальны. Но, учитывая, 
что газетные площади небезгра-
ничны,  предлагаю  вернуться к 
этим темам в следующих номе-
рах.

– Согласна, но ещё один во-
прос, последний, я всё-таки 
задам. Тем более что мы его 
уже коснулись в начале нашего 
разговора. Речь идёт о потере 
фракцией КПРФ одного ман-
дата ЗС и роли в этом бывше-
го первого секретаря краевого 
комитета КПРФ В. Г. Юрчика. 
Понимаю, что история эта не-
приятная для партийной орга-
низации, но правду хотят знать 
не только коммунисты.

– К сожалению, факт действи-
тельно неприятный. Объяснить 
могу коротко. По вопросам, свя-
занным с поведением В. Г. Юр-
чика, принято постановление го-
родского комитета КПРФ и по-
становление бюро краевого ко-
митета партии. Он исключён из 
рядов КПРФ за нарушение Уста-
ва нашей партии, которое выра-
зилось в создании двоецентрия. 
Что же касается потери мандата 
депутата Законодательного со-
брания, то и здесь ситуация очень 
проста. Являясь депутатом крае-
вого парламента, он возглавил 
список кандидатов в депутаты на 
выборах  в Госдуму. Став же де-
путатом российского парламен-
та, не уступил место коммунисту, 
идущему вторым по списку, ушёл 
работать в парламент, высший по 
уровню. Мандат же депутата ЗС 
был отдан другой партии. Город-
ской комитет КПРФ, бюро крае-
вого комитета партии поставили 
точку в этом деле, исключив его 
из партии.   

Записала 
Ольга СВЕТЛОВА.

Краснотуранск.

Депутаты-коммунисты против нормативных актов, снижающих жизненный уровень народа

Бюро крайкома КПРФ приняло постановление «О моби-
лизации коммунистов Красноярского края  на оказание по-
мощи гражданам России,  пострадавшим от стихийных бед-
ствий»

Для проведения необходимой организационной работы соз-
дать краевой штаб, руководителем которого назначен второй се-
кретарь крайкома партии А. В. ТЕЛЕГИН. 

Бюро крайкома партии призвало коммунистов, сторонников 
КПРФ и всех жителей края оказать помощь людям, потерявшим 
имущество и жилье при пожарах в условиях засухи и длитель-
ных аномально высоких температур. Организовать с этой целью 
сбор вещей, посуды, предметов первой необходимости, денеж-
ных средств.

Местным   и    первичным    партийным   отделениям  КПРФ, ком-
сомольским организациям провести в городах и районах края   ра-
боту по сбору пожертвований. Каждому коммунисту и комсомоль-
цу края передать в фонд помощи по 100 рублей. Депутатам-ком-
мунистам всех уровней  передать в фонд помощи однодневный 
заработок. 

Секретарям местных отделений КПРФ еженедельно (каждый 
понедельник) информировать краевой штаб при крайкоме КПРФ 
о ходе выполнения постановления бюро и проделанной работе  по 
тел: 229-66-91;  229-68-11.

Красноярцы! Наш край всегда помогал пострадавшим: в годы 
войны и в период восстановления разрушенного хозяйства.

Не оставим и теперь в беде погорельцев.

Грядущим поколениям
Бюро крайкома КПРФ  прияло постановление «О совер-

шенствовании монументальной пропаганды идей и дости-
жений социалистического строительства за годы совет-
ской власти в стране и в Красноярском крае».

Плоды массового трудового творческого энтузиазма и ге-
роизма советского народа, в том числе сибиряков-краснояр-
цев, 365 из которых удостоены звания Героя Социалистическо-
го Труда, должны оставаться незабываемыми в сознании обще-
ства как гордость и историческая правда, говорится в постанов-
лении.

Одним из таких символов должна стать стела, посвященная 
Героям Социалистического Труда и полным кавалерам ордена 
Трудовой славы в Красноярске на острове Татышев. Этот ком-
плекс заложен в 2004 году. Частью этой работы является и со-
ставленный единый краевой пофамильный список всех граж-
дан, удостоенных этого высокого звания. Через администрацию 
края, Законодательное собрание, краевой комитет КПРФ, крае-
вой совет ветеранов он разослан во все соответствующие ниже-
стоящие органы местного самоуправления, представительные 
органы власти, партийные комитеты КПРФ и ветеранские сове-
ты городов и районов края. Все указанное, начиная с установки 
стелы, – результат работы инициативной группы коммунистов и 
поддерживающих партию граждан, которую возглавлял ветеран 
партии коммунист Путинцев Ю.С. 

Бюро крайкома КПРФ отметило большое значение  комплек-
са на острове Татышев в пропаганде достижений советской 
эпохи и советского образа жизни и наметило ряд мер по реа-
лизации этого проекта. Учитывая объемность и необходимость 
принятия действенных мер по продолжению создания Аллеи 
трудовой славы в комплексе со стелой, посвященной Героям 
Социалистического Труда и полным кавалерам ордена Трудо-
вой славы на острове Татышев создана организационная груп-
па в составе: 

Медведев П.П. – первый секретарь крайкома КПРФ; Смык 
Н.М. – первый секретарь Красноярского горкома КПРФ; Сер-
гиенко В.И. – депутат Законодательного собрания края; Зин-
ченко В. И. – зампредседателя краевого совета ветеранов; 
Путинцев Ю. С. – ветеран КПРФ, пенсионер; Лалетин З. Я. – 
ветеран КПРФ, пенсионер.

После пикета
29 августа в центре Красноярска, у здания, в котором распо-

ложен крайком КПРФ, состоялся пикет, организованный груп-
пой коммунистов. Таким образом был выражен протест против 
решения бюро Красноярского местного (городского) отделе-
ния КПРФ по поводу исключения Юрчика В. Г. из партии.

Чуть более часа пикетирующие, количеством 30 – 35 человек, об-
щались между собой, демонстрировали транспаранты с обращени-
ями, позировали перед объективами телефотокамер, давали интер-
вью корреспондентам средств массовой информации.

В этот же день на сайтах некоторых информационных агентств 
и газет появились заметки о прошедшем публичном мероприятии, 
содержащие редакционные комментарии события, выдержки из ин-
тервью отдельных коммунистов, фотоснимки участников пикета и 
плакатов.

За весь период существования краевой партийной организации 
данное событие произошло впервые. Поэтому у многих коммуни-
стов возник естественный вопрос: а правомерны ли действия пи-
кетирующих? Не нарушают ли они Устав КПРФ? Если да, то в чем 
именно заключается это нарушение и какова мера ответственности 
предусмотрена за него? 

Надо отметить, что  такие случаи ранее уже имели место в Ка-
лужском, Тверском, Свердловском региональных отделениях КПРФ, 
в связи с чем Пленумом Центральной Контрольно-ревизионной ко-
миссии КПРФ были даны соответствующие разъяснения. 

Так,  в постановлении от 26 июня 2003 года  «О предотвращении 
вынесения в средства массовой информации внутрипартийных кон-
фликтов» Пленум ЦКРК КПРФ указал на то, что  Устав КПРФ опре-
деляет партию как политическое общественное объединение, дей-
ствующее в рамках Конституции и федерального законодательства.

Вместе с этим в соответствии с пунктом 2.4 Устава КПРФ каж-
дый член партии, вступая в нее, добровольно берет на себя допол-
нительные обязательства заботиться о репутации партии и способ-
ствовать расширению ее влияния в обществе.

Пленум ЦКРК КПРФ рассматривает любую попытку оглашения 
в непартийных СМИ содержания конфликтов как прямые действия, 
направленные на дискредитацию партийных организаций, партий-
ных органов и конкретных коммунистов. Такие действия грубо нару-
шают пункт 2.4 Устава КПРФ и должны влечь за собой соответству-
ющее воздействие партийного отделения и его органов. Пленум об-
ратил внимание партийных отделений, их органов, всех коммуни-
стов на недопустимость вынесения содержания внутрипартийных 
конфликтов в непартийные  СМИ. Он указал на то, что по любому 
случаю такого выхода в СМИ необходимо оперативно принимать са-
мые жесткие меры вплоть до исключения из КПРФ. При этом рас-
смотрение персональных дел должно оформляться в строгом со-
ответствии с требованиями Устава КПРФ. И разделом 4 «Порядок 
рассмотрения персональных дел членов КПРФ» «Положения о кон-
трольно-ревизионных комиссиях региональных, местных и первич-
ных отделений КПРФ».

Пленум ЦКРК КПРФ обязал партийные комитеты региональных 
и местных отделений КПРФ, КРК всех уровней рассматривать лю-
бые попытки апелляции к непартийным СМИ по внутрипартийным 
конфликтам, наносящим существенный ущерб репутации КПРФ, как 
действия членов КПРФ, грубо нарушающие пункт 2.4 Устава КПРФ 
со всеми вытекающими отсюда последствиями.

***
Рассмотрев вопрос о пикете, бюро крайкома КПРФ расценило 

проведение пикета как провяление фракционности и групповщины, 
противоречащих нормам партийной жизни. Бюро решительно осу-
дило действия коммунистов, принявших участие в акции, так как она 
направлена на подрыв авторитета крайкома КПРФ и партии в целом.

Бюро обязало секретарей первичных отделений, первых секре-
тарей местных отделений, на учете у которых стоят участники пике-
та,  в срок до 20 августа дать членам КПРФ партийную оценку этим 
действиям.

Пресс-служба крайкома партии.

Поможем всем миром!

П. П. МЕДВЕДЕВ, первый 
секретарь крайкома КПРФ:

– Мы внимательно выслуша-
ли секретаря первичной органи-
зации № 4, где на учёте состоял 
В. Г. Юрчик. Якобы нарушения 
горкома в вопросе исключения 
были опровергнуты многочис-
ленными фактами, доказываю-
щими правильность и обосно-
ванность данного решения. Всё.

Выступающие сегодня това-
рищи добавили дополнитель-
ных аргументов в пользу преж-
него решения. И бюро краево-
го комитета КПРФ единогласно 
поддержало городской комитет 
партии.

В. М.  ВИДЬМАНОВ, член 
президиума ЦК КПРФ:

– Главная, узловая причи-
на исключения такова. В.Г. Юр-
чик, будучи первым секретарём 
крайкома, принял самое актив-
ное участие в развале партии 
изнутри как один из основных 
фигурантов процесса, зате-
янного Г. Ю. Семигиным. На IX 
cъезде партии команда Зюга-
нова победила. А они выступа-
ли против ЦК и фактически хоте-
ли привести к руководству пар-
тии социал-демократов. Этот 
номер не прошёл. Тогда Юрчика 
серьёзно не наказали, учли се-
рьёзную работу по воссозданию 
краевой партийной организа-
ции. Но не избрали в члены ЦК, 
то есть дали понять, что нужно 

Крепить единство партиир р

Перед Уставом все равны

остановиться. Но этого не про-
изошло. Наоборот, после избра-
ния нового крайкома во главе с 
П. П. Медведевым Юрчик начал 
предпринимать меры по дис-
кредитации членов бюро край-
кома, а также меня лично и П. В. 
Романова. 

Осенью прошлого года его 
ещё раз серьёзно  предупреди-
ли на уровне ЦК о НЕДОПУСТИ-
МОСТИ СОЗДАНИЯ В КРАЕВОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ ФРАКЦИОННО-
СТИ И ГРУППОВЩИНЫ. И это 
предупреждение не пошло ему 
впрок, о чём говорят последние 
события. 

Нетоварищеское поведение 
выражено в том, что он напра-
вил запрос в следственный ко-
митет о том, что расследование 
«дела Медведева» ведется не-
правильно. Написал заявление 
Генеральному прокурору Чай-
ке на меня: будто бы я его пре-
следую и угрожаю физическим 
уничтожением.

И в результате сегодня бюро 
крайкома постановило едино-
гласно: решение бюро Красно-
ярского городского комитета 
КПРФ утвердить.

И дело тут не только в Юрчи-
ке. Перед Уставом все равны, и 
мы будем последовательно из-
бавляться от отступников, тех, 
кто не хочет выполнять наши 
Программу и Устав.

В этой связи нельзя не ска-

зать о позиции первичного от-
деления № 4, где стоял на уче-
те В. Г. Юрчик. Ее члены не толь-
ко выступили против решения 
бюро горкома, но и отказались 
обсудить на собрании поста-
новление Центральной Кон-
трольно-ревизионной комиссии 
КПРФ. Юрчик и его сторонники 
здесь поработали в том плане, 
что люди знают не всю правду, 
а скорее всего – просто дезин-
формированы.

Поэтому на собрании дово-
ды просто не воспринимались, 
и коммунисты проголосовали 
против решения горкома об ис-
ключении Юрчика из КПРФ.

В. С. БЕДАРЕВ, председа-
тель контрольно-ревизион-
ной комиссии краевой орга-
низации КПРФ:

– В. Г. Юрчик давно ведет 
борьбу против ЦК и Зюганова. 
Особенно она, борьба, обостри-
лась, когда центры противосто-
яния линии ЦК КПРФ появились 
в Ленинграде, Москве, Челя-
бинске. Внутрипартийные про-
блемы активно обсуждаются на 
непартийных сайтах и в буржу-
азных СМИ. А организация пи-
кета –  это вообще из ряда выхо-
дящий факт.

Горком принял справедливое 
решение. Таким, как Юрчик, не 
место в партии.

Пресс-служба 
крайкома КПРФ.

В конце прошлой недели бюро крайкома партии рассмотрело обращение коммунистов пер-
вичного отделения № 4 Октябрьского района Красноярска в связи с постановлением бюро 
Красноярского городского комитета КПРФ от 22 июля 2010 года «О неоднократных нарушени-
ях норм Программы и Устава КПРФ В. Г. Юрчиком». Бюро крайкома оставило в силе постанов-
ление бюро Красноярского городского комитета партии об исключении В. Г. Юрчика из рядов 
КПРФ за неоднократные нарушения норм Программы и Устава КПРФ. Мы попросили проком-
ментировать это решение участников заседания бюро.

Партийная хроника Слово Геннадия Зюганова

Масштабы бедствия свидетельствуют 
о развале государственного управления 

(Окончание. 
Начало на 1-й странице)

Проблемы лесного 
и сельского хозяйства 

взаимосвязаны

Проедете по любой дороге – 
все обочины заросли чертополо-
хом и лопухами. Там за три года 
накопился слой сухой соломы и 
сухого сена, который вспыхивает 
при первом окурке. Никогда этого 
не было. Съездите в Белоруссию, 
посмотрите: все опахано, все об-
работано, все переработано. У нас 
восемь тракторных заводов, они 
произвели всего 12 тысяч тракто-
ров. В свое время производили 
500 тысяч тракторов.  Сегодня в 
России нам нечем опахать дерев-
ню, чтобы создать противопожар-
ный заслон. Социальная ситуация 
на селе трагическая: в деревне не 
осталось трезвого механизатора. 
Губернаторы оказались в отпуске 
в самое время уборки. Хлеб сей-
час надо убирать. Я специально 
выступал на встрече у президен-
та и требовал: в срочном порядке 
запретить вывозить хлеб и прода-
вать его. У нас завтра все цены по-
лезут вверх.  Немедленно принять 
меры по созданию гарантирован-
ного семенного фонда. Если его 
завтра не будет – вы на следую-
щий год ничего не посеете. 

Да, некоторые зерновые запа-
сы сегодня у страны есть, но по-
следствия засухи таковы, что си-
туация на следующий год будет 
хуже. Нынешняя неэффектив-
ная власть не сделала выводы из 
ситуации прошедшей холодной 
зимы. Ведь всем специалистам 

известно: вслед за холодными зи-
мами всегда бывает засушливое 
жаркое лето, а то и два года под-
ряд. Но никаких мер сегодня: нор-
мальных, эффективных, жестких 
и решительных, связанных с под-
готовкой к выращиванию нового 
урожая, с компенсацией сельхоз-
производителям – не принимает-
ся. Задумайтесь: на каждую голо-
ву крупного рогатого скота нужны 
обязательно грубые корма и тон-
на фуража. Если этот фураж зав-
тра вывезут за рубеж – в деревне 
вырежут последнюю скотину.

О требованиях КПРФ

Председатель ЦК КПРФ 
сформулировал несколько 
принципиальных требований к 
власти в нынешней кризисной 
ситуацией, возникшей в свя-
зи с развалом государствен-
ного управления в условиях за-
сухи и широкомасштабных по-
жаров.  Среди стратегических 
направлений деятельности Г. 
А. Зюганов отметил необходи-
мость скорейшего восстанов-
ления государственного управ-
ления лесным хозяйством и 
формирования полноценных 
лесоохранных служб. При фор-
мировании бюджета на 2011 
год фракция КПРФ будет тре-
бовать выделения необходи-
мых ресурсов в полном объеме 
на развитие лесного и сельско-
го хозяйства. 

– Мы требуем от Путина и 
«Единой России», чтобы при фор-
мировании бюджета на следую-
щий год было не так, как в пред-
шествующие пять лет, когда  на 

село выделяли меньше 1% – на 
лес, воду, землю, на хлеб. Надо 
выделять минимум 10% от рас-
ходной части бюджета! В совет-
ское время выделяли 20%, при 
раннем Ельцине выделяли 14%, 
сейчас Кудрин урезал все статьи.  
Если в новом бюджете не будет 
заложено необходимых средств, 
то ждать нормальных, эффектив-
ных мер по защите земли, лесов, 
людей бессмысленно.

Помимо необходимых сроч-
ных изменений в Лесной, Водный 
и Земельный кодексы необходи-
мы изменения в структуре пра-
вительства и функциях МЧС. Го-
сударство должно вернуться в 
лесную отрасль! И ещё. Необхо-
дим мораторий на вывоз зерна из 
страны. Почему я настаиваю, что-
бы не вывозили хлеб? 

Потому что: если завтра цены 
на хлеб полезут вверх, то они по-
тянут 200 видов продоволь-
ственной продукции. Надо сроч-
но заложить необходимый семен-
ной фонд и купить – минимум по 
7 тысяч рублей за тонну – зерно в 
тех регионах, где удается собрать 
неплохой урожай. В Краснодаре, 
в Ставропольском крае, в Ростов-
ской области, на Алтае, в Ново-
сибирской, Омской области зре-
ет неплохой хлеб.  КПРФ требу-
ет кардинальной смены социаль-
но-экономического курса. КПРФ 
предлагает обществу свою про-
грамму конкретных мер для пре-
одоления последствий стихийных 
бедствий и предупреждения го-
лода в условия засухи и аномаль-
ных природных явлений.

www.kprf.ru.
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 В
постсоветское вре-
мя на наших глазах 
В. И. Ленин из по-
ложительного героя 
превратился снача-

ла в отрицательного. Средства 
массовой информации пропу-
скали в основном только нега-
тивную информацию о нем. А как 
относятся на самом деле крас-
ноярцы к личности Ленина? По-
пытку отследить отношение к 
нему я предприняла на приме-
ре посетителей Красноярского 
культурно-исторического и му-
зейного комплекса – в недавнем 
прошлом Красноярского филиа-
ла Центрального музея В. И. Ле-
нина.

В разных залах на несколь-
ких этажах сохранена часть экс-
позиции музея Ленина. Объек-
ты, документы, связанные с Вла-
димиром Ильичем, не однажды 
встречаются на пути во время 
обзорной экскурсии, вызывая 
ответную реакцию посетителей 
музейного центра. Социальный 
состав посетителей разнороден 
и по возрасту, и по образованию, 
и по социальному положению. 
Большинство экскурсионных 
групп – школьники, учащиеся 
профессиональных училищ, сту-
денты вузов. Есть группы пенси-
онеров, ветеранов труда, орга-
низованные профилакториями, 
предприятиями, разными обще-
ственными организациями. Сре-
ди экскурсантов преобладают 
женщины. Взрослых групп – тру-
дящегося населения – немного.

И мои наблюдения выполне-
ны на различных по социально-
му статусу, возрасту и численно-
сти категориях посетителей и не 
претендуют на статистическую 
достоверность и объективность. 
Вот наиболее интересные при-
меры индивидуальных реакций.

Дети дошкольного и млад-
шего школьного возраста.
Они либо не знают, кто такой Ле-
нин, либо высказывают то от-
ношение, которому их научи-
ли: «Это дедушка Ленин», «Это 
наш враг!». Собственное отно-
шение – наивно-непосредствен-

ное и зачастую неожиданное для 
взрослых: «Ой, комната Барби!» 
(макет кабинета Ленина в Крем-
ле, художник М. И. Мигай). 

Дети среднего школьного 
возраста. Они, как правило, на-
слышаны о Ленине, узнают его 
изображения, но не могут точно 
сказать, как его зовут, ответить 
на вопросы: кто он и какова его 
роль в истории нашего государ-
ства. Показателен диалог с такой 
группой у бронзовой многофи-
гурной композиции.

– Ребята, кто это?
– Ленин.
– А кто такой Ленин?
Варианты ответов: глава госу-

дарства, писатель, бандит, пре-
зидент, вождь, сказочник.

– Как его звали?
Молчание. Наконец один 

мальчик, набравшись смелости, 
но неуверенно, говорит:

– Владимир Ильич.
– Рядом с Лениным вы видите 

женщину. Кто она?
– Его жена.
– А как ее звали?
Молчание. Очень редко назы-

вают фамилию и имя. 
– Кроме Ленина и Крупской 

вы видите скульптуры еще четы-
рех людей. Кто они?

Варианты ответов: революци-
онеры, родственники Ленина, со-
трудники, его охрана, знакомые.

В ответах этой возрастной 
группы, как и предыдущей, за-

метно влияние взрослых: роди-
телей или педагогов. Ответы на 
вопрос: «Кто такой Ленин?» – 
иногда несут отзвук политиче-
ских лозунгов и четко проявляют, 
в какой семье вырос ребенок. На-
пример: «Ленин – это вождь про-
летариата», «Ленин – защитник 
всех трудящихся», «Ленин – дик-

татор».
Однако чувствует-

ся, что на самом деле 
ребят этого возраста 
не очень интересует, 
кто такой Ленин. Им 
гораздо интереснее, 
из чего сделано изо-
бражение Ленина. Вот 
тут загораются глаза 
и звучат самые раз-
ные предположения: 
из воска, из гипса, из 
бронзы…

Старший школь-

ный возраст, студенты учи-
лищ, техникумов и вузов. Эта 
группа, хотя и объединяет близ-
ких по возрасту ребят, дает очень 
пеструю картину. Заметно, что 
большую роль здесь играет не 
возраст, а полученные образова-
ние и воспитание, а также инди-
видуальные качества личности. 
Иногда десятиклассник высказы-
вает очень взрослое суждение, а 
студент пятого курса демонстри-
рует полное незнание и отсут-
ствие интереса к этой теме. Но в 
этой возрастной группе уже нет 
бездумного повторения навязан-
ных взрослыми мнений и фраз 
(уже освободились от опеки ро-
дителей и школы). Ребята сво-
бодны также от идеологическо-
го давления со стороны государ-
ства, которое заметно у взрос-
лых посетителей музея (выросли 
в другое время, еще не вступили 
в социальные отношения в обще-
стве).

Большая часть учащихся и 
студентов очень спокойно отно-
сится к личности Ленина. Не вид-
но каких-либо идеологических 
настроений. Заметно безразли-
чие к этой теме, праздное любо-
пытство к отдельным элементам 
экспозиции (голограмма с изо-
бражением серебряных часов В. 
И. Ленина, макеты кабинета Ле-
нина в Кремле, шалаша на озере 
Разлив и другие). «Нам показы-
вают – мы смотрим».

Меньшая часть проявляет 
пассивный интерес и любопыт-
ство к незнакомой теме и лично-
сти Ленина. Встречаются отдель-
ные учащиеся и студенты, имею-
щие свою личную, уже взрослую, 
позицию по отношению к Лени-
ну или искреннее желание разо-
браться: что же произошло в на-
шей стране в 1917 году, и какова 
в этом роль Ленина. Эта позиция 
рассудочна и свободна от эмоци-
ональных настроений. Их инте-
рес к Ленину осознан и активен.

Мальчишки-подростки прояв-
ляют панибратское отношение к 
изображениям В. И. Ленина: пы-
таются поздороваться за руку с 
бронзовым Лениным или сфо-
тографироваться рядом с ним в 
причудливой позе. В этом про-
являются недостаток культуры 
поведения в музее, а также при-
вычка фотографироваться рядом 

с восковыми фигурами извест-
ных людей. Но не только. Ког-
да я вижу, как пацан с довольной 
улыбкой пожимает бронзовую 
руку, то понимаю, что отношение 
к вождю пролетариата измени-
лось: Ленин  перестал вызывать 
почтительное восхищение, но 
приблизился к людям.

Некоторые школьники, по-
выше интеллектом, позволя-
ют себе ироничные реплики или 
провокационные вопросы. На-
пример, экскурсовод показыва-
ет голограмму ручки, которой В. 
И. Ленин подписывал в 1917 году 
документы:

– А вот ручка Ленина.
– А где его ножка?
– А правда ли, что перед тем, 

как поместить в Мавзолей, с лица 
Ленина кипятком смывали пле-
сень?    

В этих вопросах – и защита от 
скучной им темы, и любопытство 
(как эти взрослые выкрутятся?), 
и желание разобраться в проти-
воречивой информации о Лени-
не.

В то же время есть студен-
ты, которые недовольны иро-
нией в адрес Ленина. Это очень 
ярко проявилось во время экс-
курсии на выставку «Сомнения 
коллекционера», где находились 
картины художника П. И. Салты-
кова. Непрофессиональный ав-
тор исказил на своих картинах 
черты В. И. Ленина, превратив 
его в карлика с непомерно боль-
шим лбом. Были реплики студен-
тов: «Так делать нельзя».

Взрослые. Как уже отме-
чала, это малочисленная сре-
ди организованных групп кате-
гория посетителей. Экскурсии с 
ними проводятся, как правило, 
в форме монолога экскурсово-
да, а не беседы, как со школьни-
ками. Экскурсоводы стараются 
давать максимально нейтраль-
ную и взвешенную информацию 
о Ленине, чтобы не провоциро-
вать группу на эмоциональные 
разборки. В этих условиях очень 
сложно отследить ответную ре-
акцию. И все же по отдельным 
репликам и настроению можно 
судить об отношении к Ленину.

Именно у этой группы посети-
телей наиболее ярко проявляет-
ся критическое и негативное от-
ношение к личности Ленина. В 
этом отношении выражается не-
терпимость к недостаткам совет-
ского строя.

Решительное неприятие про-
является в нежелании слушать 
даже краткую информацию о 
том, что наш музей носил имя 
Ленина: «Хватит про политику!», 
«Нет, красные залы нам показы-
вать не нужно!». Как правило, та-

кие эмоциональные 
высказывания мож-
но слышать от де-
ловых людей, пред-
принимателей 30 – 
40 лет.

Но большая 
часть посетителей 
спокойно слуша-
ет краткую инфор-
мацию о Ленине, 
никак не проявляя 
своего отношения. 
Небольшая часть  
проявляет насмеш-
ливо-ироничное от-
ношение. Ирония в 
адрес Ленина зама-
скирована иронией 
в адрес недостатков 
и неправильностей 
изображений Ленина. Как пра-
вило, так проявляют себя люди, 
тонко чувствующие искусство и 
хорошо разбирающиеся в пси-
хологии. Объектами ироническо-
го отношения являлись уже упо-
минавшиеся картины художника 
П. И. Салтыкова, бронзовая мно-
гофигурная композиция и кар-
тина художника В. М. Сибирско-
го «Прощание» (1991 г.). Вот не-
которые реплики в адрес бронзо-
вых революционеров:

– Бейсбольная команда.
– Группа захвата.
Часть посетителей считает, 

что Ленин является значитель-
ной личностью и достоин уваже-
ния, как и его изображения.

Есть отдельные гости му-
зея, в их числе иностранные,
которые проявляют большой ин-
терес к личности Ленина. Они 
приходят в музейный центр це-
ленаправленно на экспозицию 
«Из недавнего прошлого».

Пенсионеры, ветераны тру-
да. Хорошее отношение к В. И. 
Ленину в этой группе преоблада-
ет. Оно явно связано с неосуще-
ствившимися надеждами на спо-
койную обеспеченную старость, 
с воспоминаниями о том, «как 
хорошо мы жили до перестрой-
ки». Ленин воспринимается ими 
как символ социалистического 
строя, порядка и справедливо-
сти. Хочется выделить различ-
ные оттенки доброго отношения 
к Ленину: 

–почтительно-торжествен-
ное; люди пожилого возраста, 
ветераны труда, бывшие партий-
ные и профсоюзные деятели за-
стывают во время работы диора-
мы «В. И. Ленин в ссылке в с. Шу-
шенском», как во время минуты 
молчания, как почетный караул 
около своей святыни; 

– просветленно-ностальгиче-
ское; чаще всего его можно на-
блюдать около названной выше 

диорамы у пожилых женщин, от-
ношение к Ленину окрашено вос-
поминаниями о молодости, здо-
ровье, спокойной жизни;

– бережное и внимательное 
отношение к изображениям Ле-
нина как к святыне; оно прояв-
ляется у некоторых сотрудников 
музейного центра в том, как они 
обихаживают бронзового Лени-
на, вытирают с него пыль, уби-
рают случайно приставленные во 
время переэкспозиции доски.

Все это – очень трогательные 
моменты искреннего отношения 
к Ленину. Но есть и проявления 
равнодушного или негативного 
отношения к личности Ленина и у 
пенсионеров.

Заключение. Именно сей-
час, когда снят идеологический 
прессинг советского времени, 
можно увидеть истинное отноше-
ние людей к Ленину. Они не стес-
няются и не боятся высказывать 
свое мнение.  В добрых чувствах 
к Ленину не приходится сомне-
ваться. Сегодня они искренние. 
Как и негативные, так и спокой-
ные. Но важны и тонкие оттенки 
чувств. Среди них: любопытство, 
ирония и сарказм, безразличие и 
ленивое любопытство, трагедия 
и горе, любовь и нежность, но-
стальгия, злость и ненависть.

За последние годы отноше-
ние к Ленину меняется. Оно ста-
ло более спокойным. Эмоцио-
нальные всплески становятся все 
слабее. Страсти затихают. Ухо-
дит поколение, боготворившее 
В. И. Ленина, приходит поколе-
ние, являющееся чистым листом 
по отношению к Ленину. Эмоци-
ональное отношение заменяет-
ся более спокойным и рассудоч-
ным…

Нина УШАКОВА,
 бывший экскурсовод-ме-

тодист Красноярского куль-
турно-исторического 

и музейного комплекса. 

«Но важны и тонкие оттенки…»
Большая часть посетителей спокойно воспринимает информацию о В. И. Ленине

За  последние годы отношение к 
Ленину меняется. Эмоциональные 
всплески становятся слабее, 
страсти затихают...

Красный пояс
ВЛАДИКАВКАЗ. Красными окнами во всех районах Северной 

Осетии засветились огромные рекламные щиты. Впервые за многие 
десятки лет (кроме выборных кампаний) коммунистическая орга-
низация республики отвоевала право размещать на своих баннер-
ных щитах, стоящих на главных магистралях у въезда в населенные 
пункты, агитационно-пропагандистскую рекламу КПРФ! 

И с началом последнего месяца лета продолжилась окончательная 
их установка. С двусторонних громадин устами великого Генералис-
симуса Советского Союза И. В. Сталина несется грозное напомина-
ние, что «… Победа будет за нами!», вселяющее в жителей республи-
ки надежду на лучшее будущее.  А приветливое пожелание председа-
теля партии Г. А. Зюганова «Народу Осетии – счастья, процветания 
и благополучия!» обязательно сбудется. С огромной ответственно-
стью монтаж баннерных щитов взяли на себя молодые коммунисты и 
комсомольцы республики. Нет равнодушных зрителей этого действа. 
Проезжающие по автомагистрали мимо машины приветствуют рабо-
тающих звуковыми сигналами. Многие останавливаются и подходят. 
С нескрываемым изумлением задаются вопросом: «Нужели все вер-
нется?». Ответ секретаря ЦК КПРФ, первого секретаря Северо-Осе-
тинского рескома КПРФ Казбека Тайсаева неизменен: «Обязатель-
но вернется! Ведь все хорошее возвращается! И победа социализма 
неминуема!». Все туже завязывается красный пояс вокруг Северной 
Осетии. И узел его будет прочен и надежен. 

Пять плюс два
ПОДМОСКОВЬЕ. Коммунисты г. Реутова провели свою от-

четно-выборную конференцию. Делегаты и гости конференции с 
большим вниманием слушали аналитический отчетный доклад, в 
котором был не просто перечень дел, мероприятий. 

Конкретная партийная работа увязывалась с той обстановкой, ко-
торая в этот период сложилась в стране, в городе и диктовала цели, 
задачи, выбор форм работы, а также с задачами, поставленными XIII 
съездом КПРФ и последующими Пленумами ЦК КПРФ. XIII съезд 
КПРФ определил пять критериев оценки работы партийных отделе-
ний и каждого коммуниста: прием новых членов партии, рост пар-
тийных рядов; регулярный ежемесячный сбор членских взносов; до-
бровольные денежные пожертвования на уставную деятельность 
КПРФ; подписка каждого коммуниста на газету «Правда»; уровень 
протестного движения, т.е. участие каждого коммуниста и сторонни-
ков в подготовке и проведении протестных акций, их массовость. На 
бюро ГК КПРФ обсудили условия соревнования, добавили еще два 
условия: уровень партсобраний (посещаемость, активность, конкрет-
ность принимаемых решений, контроль за их выполнением) и состо-
яние партийной документации. 

При поддержке коммунистов
КИРОВ. Жильцы общежития ул. Свободы, 11 при поддержке 

коммунистов разбили палаточный городок в знак протеста против 
завышенных тарифов. 

Более 50 человек с плакатами и транспарантами «Нет –  выселе-
ниям!», «Нет –  увольнениям!» и «Городские тарифы!» выстроили 
палаточный городок, чтобы убедить власти обеспечить им человече-
ские условия проживания и снизить грабительские тарифы. 

«Дело в том, что мы платим за коммунальные услуги 140,5 рубля 
за квадратный метр. То есть за небольшую комнатку с нас берут око-
ло четырех тысяч рублей. Многие, работая на заводе и получая пять 
– семь тысяч рублей, просто не платят по квитанциям, потому что не 
способны платить столько за жилье. И теперь получается, что это мы 
должны собственнику 3,5 миллиона рублей! Наш небольшой пикет – 
это ещё не крайняя мера. Вот жители общаги на ул.  Комсомольской, 
18 хотят голодовку устроить. И мы их обязательно поддержим, если 
ничего не изменится! А пока наша забастовка, кстати, согласованная 
с городской администрацией, будет проходить сегодня, завтра и по-
слезавтра с семи до одиннадцати вечера!», – отметила председатель 
совета общежитий Кирова Вера Калашникова. 

Присутствующий на данном мероприятии помощник прокурора 
Первомайского района Кирова Вадим Долгих рассказал, что в дан-
ный момент в связи с нарушением правил содержания и ремонта жи-
лых домов уже возбуждено четыре административных дела, а относи-
тельно горячего водоснабжения также направлено исковое заявление 
в суд. Возымеет ли всё это действие – неизвестно. В то время как при-
нятие каких-либо мер действительно необходимо. 

Примазался…
НОВОСИБИРСК. Кандидат от «Единой России» прикидывает-

ся коммунистом. Об этом стало известно, когда в Железнодорож-
ный районный комитет КПРФ поступили возмущенные звонки жи-
телей района. 

Причиной звонков стали агитаторы «Единой России», которые 
распространяют по домам спецвыпуск газеты «Молодость Сибири», 
полностью посвященный партии власти. При этом, рассказывая жи-
телям о «достоинствах» потенциального кандидата в Законодатель-
ное собрание от «Единой России» по 32-му округу Алексея Алексан-
дрова, они говорят о его… принадлежности к КПРФ. Это обман. Учи-
тывая, что в Железнодорожном районе КПРФ на выборах набирает 
самый большой из всех районов города результат, «Единая Россия» 
пытается воспользоваться популярностью компартии и привлечь оп-
позиционные голоса. Железнодорожный районный комитет КПРФ 
заявил: никакие кандидаты от «Единой России» к нашей партии от-
ношения не имеют. 

Возродилась «Зарница»
ВОЛГОГРАД. Советская военно-патриотическая игра «Зарни-

ца» прошла на хуторе Ясырев Волгодонского района. Она органи-
зована донскими комсомольцами и пионерской организацией и по-
священа 65-летию Великой Победы и 90-летию донского ленинско-
го комсомола.

Накануне было решено подготовить ребят-парашютистов на базе 
Волгодонского авиаспортклуба. И вот авиадесант из 9 человек-па-
рашютистов благополучно приземлился и прибыл к месту сбора 
участников «Зарницы». Игра проходила по всем правилам: коман-
ды, спорт, состязания, марш-бросок, базы обоих лагерей «противни-
ков». Здоровый, спортивный азарт, чувство команды ребят заразили 
и взрослых.

Готовы помочь погорельцам
ВЛАДИКАВКАЗ. Коммунисты Северной Осетии крайне озабо-

ченны тяжелой ситуацией, сложившейся в ряде областей и респу-
блик России в результате непрекращающихся пожаров.

На состоявшемся недавно секретариате Северо-Осетинского ре-
скома КПРФ молодые коммунисты республики выступили с иници-
ативой организации добровольных молодежных дружин (ДМД) для 
оказания практической помощи на местах.

Приостановив свою работу в летних трудовых лагерях Осетии, 
коммунисты, комсомольцы и молодежь республики в составе мо-
бильных бригад в 300 человек готовы выехать в любой регион стра-
ны для оказания помощи и поддержки пострадавшим. На заседании 
секретариата было принято обращение ко всем региональным орга-
низациям КПРФ с призывом оказать помощь в ликвидации и пре-
дотвращении пожаров. Развернуто  добровольное движение по сбору 
финансовой и гуманитарной помощи пострадавшим.

По материалам сайтов региональных отделений КПРФ.

Год Ленина. По залам Культурно-исторического центра на Стрелке

КПРФ усиливает влияние
Встреча с партийным активом

В нескольких регионах они 
пройдут в октябре нынешнего 
года. Не за горами –  выборы в Го-
сударственную думу.

Фракция КПРФ в Госду-
ме предложила интересный за-
кон. Суть его вот в чём: созданы 
слишком вольготные условия для 
лиц, имеющих собственность, ко-
торая была получена в результате 
неправильно проведённой при-
ватизации, и получающих диви-
денды от этой собственности.

Было время, когда по насто-
янию фракции КПРФ мы доби-
лись того, что эти дивиденды ста-
ли облагаться налогом в 5 %. Три 
года назад этот процент был уве-
личен до 9. Но поскольку у нас 
действует плоская шкала подо-
ходного налога в 13 %, то нало-
ги на дивиденды тоже должны 
равняться 13 %. Нас в этом под-
держали все, кроме «Единой Рос-
сии». Вывод прост: против такого 
закона  – все, у кого в руках круп-
ная собственность, кто эксплу-
атирует собственность, которая 
была народной.

Так вот, партия Жириновско-
го, несмотря на лозунги и де-
кларации в защиту народа, го-
лосовал против этого проекта. 
По распечатке голосования один 
член фракции ЛДПР воздержал-
ся. Этот человек –  Жириновский.

Ситуация в стране не улучша-
ется. Несмотря на то, что прези-
дент правильно все говорит, вро-
де готов всех выслушивать, вы-
страивать отношения. Но нет од-
ного: единства слова и дела.

После одной из встреч лиде-
ра нашей партии Геннадия Зю-
ганова с Дмитрием Медведевым 
наш президент заговорил об ис-
полнительской дисциплине. Это 
очень актуально, потому что если 
любой начальник – будь то брига-
дир или директор крупного пред-
приятия – что-то приказал, а ни-
кто не бежит выполнять, поряд-
ка в стране не будет. Примерно 
это говорил президент год на-
зад. Месяца три назад перед отъ-
ездом в США он спохватился, 
вспомнил, что он говорил об ис-
полнительской дисциплине, из-

дает распоряжение, по которо-
му нужно вести учёт: где и кому 
он даёт поручения и как эти по-
ручения выполняет правитель-
ство. 

Это еще раз показывает, что 
нет достаточно дружной со-
вместной работы президента и 
правительства. 

И смысл того простого при-
мера о непринятом законе – вот 
в чем: если бы налог с дивиден-
дов вырос с 9 до 13 %, в бюджет 
дополнительно пришло бы до 
900 миллиардов рублей.

С лихвой хватило бы на вы-
платы погорельцам, доплаты 
пенсионерам и другие социаль-
ные программы.

Кстати, бюджет будуще-
го года будет иметь дефицит 2 
триллиона рублей. 

Но щипать по-настоящему 
олигархов никто не хочет.

Вот почему можно сказать 
уверенно, что ситуация накануне 
будущих думских выборов ухуд-
шается. 

Мы отчетливо видим, что 
продолжается разрушение ос-
новных фондов. 

Казалось бы, радостное со-
бытие – пуск после аварии агре-
гата Саяно-Шушенской ГЭС. Но 
это всего лишь иллюстрация к 
известной русской пословице: 
не было бы счастья, да несча-
стье помогло.

Никто не ремонтировал агре-
гаты, если бы не катастрофа.

Правящую партию серьезно 
заботит рост авторитета КПРФ. 
Накануне любых выборов власть 
стремится сделать так, чтобы 
результат был не в пользу ком-
мунистов, чтобы они не полу-
чили большинство голосов. На-
глядный пример –  мартовские 
выборы в Свердловской обла-
сти. Там были сконцентриро-
ваны большие наши силы. Ре-
зультат не замедлил сказать-
ся: по сравнению с предыдущи-
ми выборами, когда кандидаты 
от КПРФ набрали 11 % голосов, 
в марте этот показатель достиг 
22 %. 

Сегодня важно сохранить 
единство в нашей партии. Все 
мы хорошо помним, с чего на-
чался распад СССР. Те, кто это 

совершил, прекрасно пони-
мал, что сделать это без разва-
ла КПСС невозможно. Развалили 
партию – начал рушиться Совет-
ский Союз. Тут хорошо порабо-
тали американские спецслужбы. 
Но тут оказалось, что поработа-
ли они впустую, потому что вме-
сто могущественного Советско-
го Союза осталось хоть несколь-
ко ущербная, но сильная Россия.

В ней возродилась Коммуни-
стическая партия. И теперь аме-
риканцы вынашивают идею рас-
членения нашей страны на ку-
ски. И чтобы выполнить это, надо 
в России уничтожить оппозицию, 
прежде всего – Коммунистиче-
скую партию Российской Феде-
рации.

Свидетельства разрушитель-
ной работы – события в Ленин-
градской, Московской, Челябин-
ской региональных организаци-
ях.

К счастью, за эти годы под-
росло новое поколение комму-
нистов, много здравомыслящих 
людей. Надо иметь мужество 
вовремя оценить сложившую-
ся ситуацию, руководствоваться 
уставными документами, и тогда 
победа будет за нами.

КПРФ усиливает влияние. Ра-
стут ее ряды. Прошлый год был 
для нас очень удачным. Никогда 
не было такого притока в наши 
ряды. Нынче тенденция сохра-
няется. И в этом плане пример 
для всех – Красноярская краевая 
партийная организация. 

Мне было приятно на прошед-
шем Пленуме ЦК КПРФ слышать 
высокие оценки работы красно-
ярских коммунистов.

***
КПРФ усиливает влияние в 

обществе, растет ее автори-
тет. Руководство партии дела-
ет все возможное для создания 
нормальных условий для рабо-
ты партийных отделений. За по-
следнее время существенно 
улучшилась материально-техни-
ческая база в 26 региональных 
отделениях КПРФ. Это видно и 
по помещению вашего отделе-
ния, где созданы лучшие в пар-
тии условия для работы.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

(Окончание 
на 3-й странице)

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Беспредел!рНаша партия в современной Россиир р

В Ачинске стало извест-
но об угрозах, поступающих в 
адрес депутата горсовета ком-
муниста Владимира СЕДОВА. 
Последнее SMS-сообщение 
гласило: «Сука депутатская, 
сроку тебе неделю, не успо-
коишься – кончим». Свои угро-
зы злоумышленники реали-
зовали досрочно, правда, по-
страдал не депутат, а его ав-
томобиль. Угрозы приведены 
в действие: машина СЕДОВА 
была сожжена.

– Я проснулся около трех ча-
сов ночи от звука автомобиль-
ной сигнализации, – рассказы-
вает Владимир СЕДОВ. – Посмо-
трел в окно, увидел, что горит пе-
редняя часть машины, и выбежал 
на улицу. Хотел открыть заднюю 
дверь –  достать огнетушитель, 
но один из подбежавших соседей 
предостерег: резкий приток воз-
духа может вызвать взрыв! Вско-
ре подъехала милиция, поглазе-
ла и уехала. Затем прибыли по-
жарные, которые потушили то, 
что осталось от автомобиля.

Очевидцем поджога стала 
одна из соседок СЕДОВА. Она 
поздно вернулась домой и долго 
не могла заснуть.

– Я вышла на балкон покурить 
и увидела вспышку, – рассказы-

вает женщина, – от машины убе-
гал парень в голубой футболке 
и белых шортах. Я сразу вызва-
ла пожарных. Минут через пять 
подъехала милиция. Они остано-
вились возле машины, которая 
горела. Я им сообщила, что убе-
гал парень. Они отъехали на ме-
тров сто и встали. Следом подъ-
ехала вторая машина. Я им также 
сообщила, как парень выглядит. 
Ну они головой покивали.

Не испытывая особого вос-
торга от расторопности мили-
ции, депутат обратился в Ачин-
скую межрайонную прокуратуру.

– Мы предварительно счита-
ем, что был умышленный под-
жог, – говорит прокурор Алек-
сандр ШТЕЙ. – Дал указание, в 
МУВД должны возбудить уголов-
ное дело.

Сам СЕДОВ связывает угро-
зы и поджог автомобиля со сво-
ей депутатской деятельностью, 
причиняющей немалое беспо-
койство местным чиновникам и 
отдельным предпринимателям.

Все угрозы, в том числе под-
жог его автомобиля, депутат свя-
зывает, прежде всего, с осущест-
влением депутатской деятельно-
сти против коррупции. 

Тем более что при его непо-
средственном участии (инициа-

тор) прокуратура передала доку-
менты на проверку фактов хище-
ния краевых бюджетных средств 
и фальсификации финансовых 
документов, а также на возбуж-
дение уголовных дел по указан-
ным фактам. 

Речь идет о более чем 120 
миллионах рублей, а также о дру-
гих фактах, связанных с феде-
ральным бюджетом и десятках –
сотнях миллионов рублей, и дру-
гих фактах, по которым депутат 
готовит доказательства для пе-
редачи в прокуратуру.

– Какова будет реакция на по-
следние события? – интересуем-
ся у СЕДОВА.

– Куплю бронежилет и каску, 
– шутит Владимир. – А работа по 
всем направлениям, которыми я 
занимаюсь, будет только усиле-
на.

P.S. Стало известно, что 
МУВД возбудило уголовное 
дело по ч. 2, ст. 167 («Умышлен-
ное уничтожение или повреж-
дение имущества путем поджо-
га, взрыва или иным общеопас-
ным способом»). А тем временем 
СЕДОВУ пришло новое SMS-
сообщение: «Это только начало, 
урод».

www.np-press.ru.

Фантомас разбушевался...
Вместо депутата «замочили» его машину
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Рубрику ведёт Роман ТАМОЕВРР
Кризис 

в России
О «жизненно необходимой 

модернизации» России, ко-
торая невозможна «без иско-
ренения вездесущей корруп-
ции и институциональных ре-
форм», пишет австрийская Der 
Standard. Чрезвычайная ситу-
ация в ряде регионов страны, 
вызванная пожарами и засу-
хой, взрывоопасна для нынеш-
ней власти. Это также очевид-
но премьер-министру Влади-
миру Путину, выстроившему 
существующую систему. Яв-
ления, сопутствующие огнен-
ной катастрофе, показывают 
с исключительной ясностью, 
что Медведев – это всего лишь 
красивое лицо путинизма. В 
России правит коррумпиро-
ванная бюрократия, но так на-
зываемая стабильность может 
пасть жертвой огня, бушующе-
го в России.

Пироман 
и пожарный

Гигантские пожары, бушу-
ющие в России, с каждым днем 
все больше напоминают наци-
ональное бедствие, пишет Le 
Monde. Однако происходя-
щее свидетельствует о дезор-
ганизации в стране. Ни госу-
дарство, ни местные власти не 
сумели вовремя и достаточно 
эффективно отреагировать. За 
несколько лет предельная цен-
трализация власти и столь до-
рогая премьер-министру и экс-
президенту Владимиру Пути-
ну «вертикаль власти» полно-
стью лишили ответственности 
губернаторов, назначаемых на-
прямую из Москвы, и другие 
местные органы власти, пора-
женные коррупцией. Послед-
ствия не заставили себя долго 
ждать: службы, и так бывшие 
в плачевном состоянии, окон-
чательно пришли в упадок. 
Тотальная приватизация еще 
больше усугубила ситуацию: 
новый Лесной кодекс, приня-
тый в пору президентства Пу-
тина, передал охрану леса в ве-
дение регионов, что было на 
руку горстке лесобумажных 
олигархов. Фактически начав 
предвыборную кампанию, Вла-
димир Путин взялся за укре-
пление своего имиджа «гипер- 
премьер-министра», утешая 
погорельцев, вызывая губерна-
торов, обещая быстро выпла-
тить компенсации и до зимы 
восстановить сгоревшие дома. 
Более того, он в свойственной 
ему манере приказал устано-
вить видеокамеры на стройках, 
выведя изображение в его ка-
бинет! Правда, вряд ли россия-
не купятся на эти предложения 
пожарного-пиромана.

Путин 
пренебрегал 

у

природой
Обычно российская власть 

в случае крупных пожаров 
в отдаленных районах стра-
ны придерживалась стратегии 
«пусть себе горит», отмечает Le 
Temps. В Центральной России 
таких катастроф, как сейчас, не 
было с 1936 года. Для борьбы с 
подобными бедствиями в Рос-
сии существует МЧС – мини-
стерство, которое принято счи-
тать единственной работаю-
щей структурой. Средства этой 
организации представляются 
устаревшими. Больше всего не 
хватало превентивной полити-
ки по охране леса.

Ранее было осушено мно-
жество болот, но территории 
не были засажены культурами. 
В результате возникли торфя-
ники, которые регулярно за-
гораются, однако россиян это 
не слишком волновало до не-
давнего времени, когда это яв-
ление приняло катастрофиче-
ский размах. В 1950 годы со-
ветское руководство нача-
ло принимать меры по охране 
леса. 

Придя к власти, президент 
Путин постепенно положил ко-
нец этой политике. В 2000 году 
он распустил Министерство 
охраны окружающей среды, а в 
2005 ликвидировал Федераль-
ную службу лесного хозяйства. 
В 2007 году был разработан но-
вый Лесной кодекс, передаю-
щий охрану лесов в ведение ре-
гионов, но у регионов нет для 
этого технических и человече-
ских ресурсов. Желание защи-
щать лес в административном 
аппарате исчезало сверху вниз. 
Лес требует слишком больших 
инвестиций и приносит слиш-
ком мало прибыли. Газета вы-
разила сомнения в том, что ка-
тастрофа этого лета заставит 
российских политиков осоз-
нать важность экологических 
проблем, хотя президент Мед-
ведев уже больше года пытает-
ся улучшить свой имидж в во-
просе охраны природы. 

25 июня по 2 июля в 
столице Республи-
ки Южной Осетии 
Цхинвале состоял-
ся международный 

молодежный летний лагерь-
форум «Южная Осетия: мир и 
стабильность на Кавказе». По 
приглашению Президента Ре-
спублики Южной Осетии Эду-
арда Джабеевича Кокойты в 
республику с дружеским визи-
том прибыли 50 гостей, пред-
ставлявших молодежные ор-
ганизации российских пар-
ламентских партий: КПРФ, 
«Единой России», ЛДПР и 
«Справедливой России».

Делегации гостей форума 
возглавляли руководители мо-
лодежных и студенческих ор-
ганизаций России. Мне выпала 
большая честь представлять наш 
край и нашу организацию СКМ в 
столь интересном мероприятии. 
Участниками лагеря стали также 
30 представителей молодежных 
организаций Республики Южной 
Осетии, студенты Юго-Осетин-
ского государственного универ-
ситета. В течение недели гости 
форума знакомились с объек-
тами восстановления на терри-
тории республики, выезжали на 
природу, посещали местные до-
стопримечательности.

Мы жили в специально по-
строенном палаточном город-
ке. На условия проживания никто 
из участников не жаловался. Да 
и какой смысл жаловаться, если 
на улице целыми днями стояла 
прекрасная погода: солнце, пре-
красный горный воздух с арома-
тами здешних чудесных садов и 
цветов! 

Каждый день лагеря открывал 
для нас что-то новое. Забегая 

Дружбой народов сильны
вперед, скажу, что наши ребята 
зарекомендовали себя с наилуч-
шей стороны! В словесных бата-
лиях и дискуссиях мы дали жару 
представителям молодежных 
организаций России. Наши ре-
бята показали себя грамотными, 
образованными, спортивными 
людьми, у которых есть общие 
цели и задачи в жизни. 

Приведу слова Алексея Каза-
ка, советника президента Южной 
Осетии, которые в той или иной 
степени раскрывают организа-
ционно-идейную составляющую 
этого лагеря:

«В условиях активной инфор-
мационной войны, разверну-
той против Республики Южной 
Осетии и ее руководства, целью 
которой является разрушение 
братского союза России и Юж-
ной Осетии, проведение меро-
приятий, подобных данному фо-
руму, наглядно демонстрирует 
то, что Россия и Южная Осетия 
– вместе. Дружбе и взаимопомо-
щи наших двух стран не смогут 
помешать. Несмотря на все ста-
рания «вставлять палки в коле-
са», никому не удастся нас рас-
сорить. Гордый русский народ и 
гордый осетинский народ невоз-
можно ни сломить, ни запугать. 
А те, кто сегодня пытается вбить 
клин между нашими странами, 
те, кто говорят, что все усилия 
России были напрасны, глубо-
ко ошибаются. Республика стре-
мительно развивается, отстраи-
вается и рано или поздно будет 
признана всем мировым сооб-
ществом». 

Кратко о программе форума. 
25 июня на центральной пло-

щади Цхинвала состоялась це-
ремония открытия лагеря. С 
приветственным словом к участ-

никам форума обратились за-
меститель председателя пра-
вительства Республики Южной 
Осетии Доментий Кулумбегов, 
ректор Юго-Осетинского госу-
дарственного университета Тай-
мураз Кокоев, директор ГУП 
«Управление по туризму - Южная 
Осетия» Элеонора Бедоева.

26 июня состоялась работа 
дискуссионной площадки «Рос-
сия в XXI веке», в качестве экс-
перта которой выступил первый 
вице-президент Академии гео-
политических проблем, доктор 
военных наук Константин Сив-
ков. Среди вопросов, которые 
поднимались участниками дис-
куссии, были мировой эконо-
мический кризис и его послед-
ствия, глобальная безопасность 
и новые угрозы, мир на Кавказе и 
способы разрешения региональ-
ных конфликтов.

27 июня, в День молодежи, 
Президент Южной Осетии Эду-
ард Кокойты посетил лагерь, 
поужинал вместе с участника-
ми форума, ответил на вопро-
сы гостей, рассказал о задачах, 
которые сегодня ставятся руко-
водством республики, а затем 
все вместе отправились на цен-
тральную площадь города Цхин-
вала-, где состоялся концерт, 
приуроченный к празднованию 
Дня молодежи.

Именно в этот день я имел 
возможность хорошо пообщать-
ся с президентом по многим во-
просам. Интервью с ним читайте 
в ближайших выпусках.

С главной сцены Цхинвала 
предоставили слово лидерам 
молодежных движений полити-
ческих партий. Здесь я не упу-
стил возможности выступить и от 
чистого сердца, от души поздра-

вил жителей этого небольшого 
города с праздником. Мне было 
очень приятно видеть, как граж-
дане этого теплого и солнечного 
города встретили мое выступле-
ние! А когда ведущий объявил, 
что я из далекого Красноярско-
го края, то восторгу их не было 
предела.

Интересный случай произо-
шел со мной в этот вечер. Во 
время празднования на цен-
тральной площади ко мне по-
дошли две женщины, которые в 
советское время учились у нас 
в Красноярске в мединституте. 
Поехали к нам учиться добро-
вольно, считали наш вуз одним 
из лучших в стране. Они с боль-
шим любопытством стали рас-
спрашивать меня, как обсто-
ят у нас сейчас дела, какой сей-
час город, много ли изменений. 
В ответ они услышали, что город 
стал красив, жизнь протекает 
очень динамично, что их вуз уже 
не институт, а университет.

28 июня специально для го-
стей лагеря был организован ве-
чер бардовской песни. Лучшие 
гитаристы республики предста-
вили вниманию слушателей как 
песни собственного сочинения, 
так и исполнили песни, уже став-
шие хитами. Порадовали участ-
ников лагеря зажигательными 
танцами и солистки Республи-
канского танцевального ансам-
бля. В этот вечер мы, комсо-
мольцы, посетили семью Хаци-
ева Фидара Гирсановича, чей 
сын Алик возглавит в ближайшее 
время комсомольскую Юго-Осе-
тинскую организацию. Недавно 
демобилизовавшийся десант-
ник, верный идеям коммунизма, 
думаю, у него все получится!  Го-
степриимству хозяев не было 

предела: тост за тостом, за здо-
ровье и за дружбу, настоящее 
домашнее вино, замечатель-
ные осетинские пироги, шаш-
лык – это незабываемо! СПАСИ-
БО вам огромное!

29 июня в лагерь вновь при-
был президент Эдуард Кокойты
(на снимке),  с тем чтобы при-
гласить российских гостей по-
сетить его родовое село Цру 
Джавского района Южной Осе-
тии, где при содействии Прези-
дента РЮО в 2009 году был воз-
веден храм святого великомуче-
ника Георгия Победоносца. 

30 июня руководство ре-
спублики сделало для участни-
ков форума настоящий пода-
рок. Состоялись показательные
военные учения Министерства
обороны республики, в которых 

были задействованы как легкие, 
так и тяжелые виды вооружений. 
После окончания учений участ-
никам лагеря была предоставле-
на возможность познакомиться 
с оружием поближе. Специали-
сты Юго-Осетинской армии учи-
ли ребят собирать, разбирать и 
заряжать оружие, рассказывали 
о его свойствах, возможностях и 
даже предоставили нам возмож-
ность пострелять из него, что 
было для нас полным сюрпри-
зом! Тут-то отвел душу по полной 
программе, постреляв практиче-
ски из всех видов орудий: от пу-
лемета до гранатомета! Впечат-
ления от учений  останутся у нас 
на всю жизнь. 

Это было просто здорово! В 
заключительный день форума, 
1 июля, нас ждал выезд на жи-

вописное Зонкарское водохра-
нилище, где ребята купались, 
играли в бадминтон и жарили 
шашлыки. Покидая благодат-
ную землю Цхинвала, каждый 
из участников лагеря уносил с 
собой ту частичку тепла, кото-
рую подарили им гостеприим-
ные осетины. В этой республи-
ке по-настоящему любят Рос-
сию, и эта любовь продиктована 
не временными конъюнктурны-
ми соображениями, а вековой 
братской дружбой между рус-
ским и осетинским народами. И 
какие бы испытания ни выпада-
ли на долю наших народов, мы 
преодолеем их с  честью и вый-
дем из них еще более сильными, 
чем были до этого!

Роман ТАМОЕВ. 
Цхинвал. Южная Осетия.

вновь Иркутск со-
брал активистов 
СКМ. Каждый год в 
июле Иркутский об-
ком комсомола про-
водит интересное, 

познавательное и полезное ме-
роприятие – Всероссийскую 
Байкальскую школу комсомоль-
ского актива. В течение неде-
ли лидеры комсомола получа-
ют знания, изучают теорию, за-
нимаются практикой, самостоя-
тельно организуют мероприятия 
различного характера: от досу-
га, развлекательных мероприя-
тий до интеллектуальных погру-
жений. 

Идет не только обмен опы-
том. Расширяется география лич-
ных знакомств с секретарями СКМ 
различных регионов. В этот раз на 
Байкальской школе представле-
но девять регионов: Красноярский, 
Приморский, Алтайский края, Ир-
кутская, Сахалинская, Амурская 
области, республики Бурятия, Са-
ха-Якутия, Горно-Алтайск. Деле-
гацию Красноярского края пред-
ставляли комсомольцы  Дивногор-
ска (Борзенко Юрий – первый се-
кретарь СКМ, Щебланина Юлия 
– второй секретарь СКМ). Из Крас-
ноярска были секретари районных 
городских комитетов СКМ: Цен-
трального –  Костренко Олег, Ок-
тябрьского – Костренко Виктор.

Чем же эта школа была приме-
чательна? Тем, что она отмечала 
свой своеобразный юбилей – пять 
лет! Эта дата была отпразднована 

Вместе – мы сила!

на шестой день пребывания тор-
жественным ужином. Каждый год 
программа школы – разная. От-
личие –  в новых подходах, мето-
диках. Например, в этот раз мы 
участвовали в массовом пике-
тировании в Ангарске с разда-
чей агитматериалов. На праздни-
ке партийной прессы приветство-
вали с трибуны жителей Ангар-
ска. Внутри нашего лагеря прошла 
деловая игра «Выборы», на кото-
рой лидером ВБШКА-2010 был 
признан второй секретарь реско-
ма Бурятии Красовский Леонтий.  
Под руководством депутата Госду-
мы, секретаря ЦК КПРФ Д. Г. Нови-
кова обсудили доклад на шестом 
Пленуме ЦК партии и Программу 
КПРФ. Кроме этого, были орга-
низованы экскурсии в этнографи-
ческий музей «Тальцы», музей ча-
сов, музей животного мира озера 
Байкал и, конечно же, экскурси-
онная поездка на катере по леген-
дарному, удивительному и краси-
вому озеру!

Во время плавания по озеру, у 
автора этой статьи родились сле-
дующие строки:

Байкал – роскошные  просторы,
Воды волнистые поля.
Байкал! Как много в этом слове
Заложена вся сущность бытия.
Его движенья  мысли расслабляют,
Его настрой рождает в нас покой.
И сколько жизней было, я не знаю,
Им покоренных гладью голубой!
Кроме всего прочего, за одну 

неделю школы, так уж получилось, 
отметили свои дни рождения два 

наших товарища из Иркутска и Бу-
рятии.  Своим дружным коллекти-
вом мы их поздравили и пожелали 
всяческих успехов  в нашей борь-
бе за правое дело!

И в заключение хотелось бы 
сказать о самом главном. Дело в 
том, что пятая ВБШКА явилась от-
правной точкой в создании Меж-
регионального координационного 
совета комсомола «Байкал». На-
зрела та необходимость, которая 
заключается в совместных дей-
ствиях СКМ Сибирского и Дальне-
восточного  федеральных округов. 
Совместными усилиями мы приш-
ли к такой форме самоорганиза-
ции, как совет. В последний день 
школы комсомольцы провели уч-
редительной собрание, на кото-
ром утвердили название совета, 
выбрали и утвердили председате-
ля совета, а так же членов совета. 
Ими оказались по одному комсо-
мольцу от каждого представлен-
ного региона (от Красноярского 
края был выбран Костренко Олег). 
Определены сроки ближайшего 
собрания совета.

Разъезжаясь, мы не чувствова-
ли тоску и грусть, которые обычно 
возникали на предыдущих школах 
при расставании. А все потому, что 
мы наметили перспективный план 
совместной работы, осуществле-
ние которого произойдет уже в 
этом году.  

Виктор КОСТЁ-Р, 
участник третьей, четвертой 

и пятой ВБШКА.

ТРАНА ГОТОВИЛАСЬ 
достойно встретить 
замечательный юби-
лей — 70-летие Ве-
ликого Октября, а бу-
дущие архитекторы и 

прорабы «перестройки» провоз-
глашали здравицы социализму 
и клялись в верности коммуниз-
му.  Поэтому появление на экра-
нах фильма «Легко ли быть мо-
лодым?» произвело впечатление 
разорвавшейся бомбы. Дело не 
только в том, что в нём шёл раз-
говор о болезненных пробле-
мах молодёжи, которые кине-
матографисты прежде либо «не 
замечали», либо интерпрети-
ровали в успокоительном духе 
(такой фильм можно было бы 
только приветствовать). Куда су-
щественнее то, что, содрав ро-
зовую краску с картины реаль-
ной жизни, авторы фильма при-
нялись покрывать её чёрной.

Создатели фильма «Легко ли 
быть молодым?» даже не пыта-
лись показать жизнь молодё-
жи в её многообразии — с тем 
плохим и тем хорошим, что в 
ней было, а представили зрите-
лям квинтэссенцию её негатив-
ных моментов. Как другие в сво-
их произведениях обходили се-
рьёзные проблемы, так и Под-
ниекс избегал показа обычной 
жизни обычных молодых людей 
— с нормальной учёбой, нор-
мальными увлечениями, нор-
мальными отношениями в семье 
и т. п.

При этом чёрная краска ещё 
и сгущалась.  Например, фильм 
затрагивает проблему наркома-
нии в молодёжной среде и по-
даёт её (без каких-либо фактов, 
только на основе разговоров 
подростков) как широко распро-
странённое явление. Не берусь 
судить, как обстояли дела в При-
балтике, но у нас в Белгороде 
через какое-то время после вы-
хода фильма автор этих строк 
решил откликнуться на возник-
шую моду и осветить тему нар-
комании на страницах газеты. 
Он сумел отыскать в городе ОД-
НОГО подростка-наркомана, ко-
торый приобрёл пагубную при-

Переключая каналы

сти! Противопоставление мира 
молодёжи миру взрослых — это 
один из основных мотивов филь-
ма «Легко ли быть молодым?». 
Возьмём ещё один характерный 
эпизод. В нём рассказывается о 
девушке, которая «позаимство-
вала» (именно так это трактует-
ся в фильме) в театре красивое 
платье. И снова внимание зри-
телей авторы направляют не на 
то, что в 16 лет пора бы чувство-
вать ответственность за свои по-
ступки, а на бессердечие взрос-
лых, кои не проявили душевной 
чуткости к юной воровке.  В ре-
зультате такого подхода созда-
телей фильма «Легко ли быть мо-
лодым?» у очень многих молодых 
зрителей — знаю об этом навер-
няка, поскольку присутствовал 
на обсуждении этого фильма в 
студенческой аудитории,— он 
вызвал не стремление задумать-
ся об истинных и ложных ценно-
стях существования, а только оз-
лобление к «миру взрослых».

Повторю: фильм «Легко ли 
быть молодым?» нельзя рас-
сматривать как проявление по-
литического кризиса советско-
го общества. Он был поставлен 
в то время, когда социальная 
стабильность была очень высо-
кой: по темпам экономического 
развития СССР опережал США 
и страны Западной Европы, по 
уровню потребления продуктов 
питания занимал седьмое место 
в мире, а по индексу развития 

вычку во время тяжёлой болез-
ни. Да и потом, уже в 90-е годы, 
когда сведения о распростране-
нии наркомании перестали быть 
секретными, мы узнали — и это 
уже стопроцентный факт,— что 
у нас распространение этой бо-
лезни было даже не на порядок, 
а в сотни раз меньше, нежели 
в развитых капиталистических 
странах. И ещё один очень важ-
ный момент. Обращаясь к про-
блемам жизни молодёжи, авто-
ры фильма «Легко ли быть мо-
лодым?» подают их таким обра-
зом, чтобы навязать зрителям 
нужные им выводы. Вот нам рас-
сказывают историю разгрома 
электрички ошалевшими от рок-
концерта молодыми людьми. 
Но вместо размышлений о ду-
ховной сущности музыки, кото-
рая вызывает в слушателях по-
добные эмоции, авторы делают 
упор совсем на ином: громили 
электричку полтораста человек, 
а ответственность взрослые 
свалили — это всячески подчёр-
кивается в картине — на семе-
рых. Нет в жизни справедливо-

Снова чёрный цвет злобы

Не так давно 5-й (питерский) канал телевидения посвятил 
целый вечер документальному фильму Ю. Подниекса «Легко 
ли быть молодым?». Фильм этот действительно знаковый. В 
сущности, как потом стало ясно, он знаменовал начало кон-
трреволюции в идеологической сфере. Подниекс снял свою 
картину в то время, когда в обществе ещё не были заметны 
симптомы грядущего в недалёком будущем широкомасштаб-
ного наступления на социалистический строй и коммунисти-
ческую идеологию.
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человеческого потенциала — 
место в группе высокоразвитых 
стран. И в то время прочность 
социалистического строя каза-
лась незыблемой.  В принципе, 
документальный фильм, отме-
ченный неприятием советской 
действительности, на нацио-
нальной студии мог появиться 
и без соцзаказа власти. Но са-
мый широкий всесоюзный про-
кат, предоставленный филь-
му «Легко ли быть молодым?», 
свидетельствует, что появле-
ние такого фильма было нужно 
тем кругам в верхушке КПСС, 
которые вполне сознательно 
и целеустремлённо вели дело 
к дестабилизации общества. 
Не случайно вслед за филь-
мом «Легко ли быть молодым?» 
стали один за другим выходить 
фильмы подобной направлен-
ности — «Курьер», «Меня зовут 
Арлекино», «Маленькая Вера», 
«Асса» и т. п.  Разгоралась ин-
формационная война против 
советского социалистического
общества. Одним из первых её 
выстрелов и стал фильм Под-
ниекса, поднимаемый на щит 
нынешними, уже не маскирую-
щимися, антисоветчиками.

Виктор ВАСИЛЕНКО.
На снимке: об антисовет-

ской направленности филь-
ма можно судить и по рекла-
ме киноленты.

Контакты


